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Nosotros también aprendemos cada día a comunicar

En Ericsson aprendemos día a día a facilitar la comunicación entre las personas.
Más de 14.000 técnicos de todo el mundo dedican su trabajo diario a investigar y 
desarrollar las grandes líneas de comunicación de nuestro tiempo: telefonía celular, 
transmisión por fibra óptica, comunicaciones de banda ancha, gestión de redes, 
telefonía personal,...
Nuestro centro de 1 + D en España es una de las piezas integrantes de este esfuerzo 
global, y contribuye con componentes clave a la construcción de avanzados 
sistemas de telecomunicación, como el CiSM. Por eso, en Ericsson nos sentimos 
orgullosos, al pensar que nuestra tecnología ayuda a que las personas de todo el 
mundo se relacionen cada día mejor.

ERICSSON ^ERICSSON, S.A.: c/ Torres Quevedo, 2. 28914 Leganés (Madrid)
á k
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E D I  T •  R I A L

Una proposición no de ley, ¿será suficiente?

L
a iniciativa del Partido Popular de proponer al 
Congreso de los Diputados una proposición no 
de Ley que garantice el abastecimiento de la 
ciudad de Albacete con aguas superficiales del 
Júcar y reconozca los derechos de las zonas regables 

actuales de Albacete y Cuenca, así como el reconoci
miento de los derechos hídricos necesarios para po
ner en marcha aquellas zonas regables, de las tantas 
veces mencionadas 50.000 hectáreas, nos parece muy 
acertada.

No sabemos por qué ha tenido que esperar tanto 
tiempo el Partido Popular para hacer una propuesta 
tan racional y sensata como ésta. No podemos menos 
que concordar con los principios generales de la expo
sición de motivos de esta proposición no de Ley. En 
ella se expresa explícitamente que “todos estos reco
noc im ien tos cons tituc ion a les  de so lida ridad  
interregional e igualdad sobre la cuenca del río Júcar, 
no pueden articularse sino es bajo el principio de co
hesión interregional entre las distintas comunidades 
afectadas, siempre a través del consenso como princi
pio básico necesario entre ellas. Lo contrario, daría al 
traste no sólo con la cohesión entre regiones sino con 
la solidaridad y la igualdad de las comunidades que lo 
necesitan produciendo el efecto contrario” .

Ahora resulta necesario que den un paso más. 
Debe quedar claro que tras la presentación de la pro
posición, una vez sea aceptada para su debate, se 
deben paralizar todas aquellas medidas del convenio 
firmado entre el Ministerio de Medio Ambiente y la 
Generalitat Valenciana que puedan actuar directamente 
en detrimento de la utilización de las aguas por Castilla 
La Mancha.

En concreto, las obras del trasvase del Júcar al

Vlnalopó no pueden ni siquiera sacarse a concurso 
hasta tanto los representantes de una y otra comuni
dad hayan llegado a un acuerdo que garantice la soli
daridad entre las nacionalidades y regiones que inte
gran España.

Porque para nosotros, los castellano manchegos, 
el problema fundamental a la hora de sentarnos a de
batir el Plan Hidrológico de la Cuenca del Júcar sigue 
siendo saber qué fuerza legal se le ha de dar al men
cionado convenio. ¿Es este convenio un punto de par
tida que les reconoce caudales a los que no están dis
puestos a renunciar?

Conviene recordar que la fuerza de una proposi
ción no de ley es más moral que vinculante. El hombre 
del campo, y todos en esta tierra somos un poco hom
bres del campo, somos desconfiados por naturaleza. 
¿Cómo asegura el Partido Popular la satisfacción de 
las necesidades hídricas, que tanto han cuestionado 
valencianos y murcianos?.

Desgraciadamente somos una comunidad que 
sumamos menos votos que las comunidades valencia
na y murciana y a la hora de las elecciones es una cues
tión determinante.

Para no dejar toda la responsabilidad en manos 
del PP, queremos recordar que también el Partido So
cialista ha dejado pasar, durante legislaturas anterio
res, la oportunidad de solucionar un conflicto casi se
cular.

La base para la solución de este conflicto es muy 
clara y no puede ser otra que La Ley de Aguas en la 
que se reconoce que el agua es un bien que pertenece 
a todos los españoles y no sólo a aquellas comunida
des que históricamente la han utilizado.■

Concesionario Oficial 
AUTOMOVILES

Albacete
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F r u t o  de la N a t u r a l e z a .

Y sabe a tierra. Y sabe a aire. Y sabe a bosque.

Antes de ser Zoco, el pacharán es endrina. El fruto del Norte que crece con la sombra y con la lluvia. 

Se recoge a final de verano, cuando más madura y dulce está la fruta.

Y luego macera durante el tiempo necesario para adquirir el color rojizo natural 

y el sabor único del pacharán Zoco.

Un sabor cien por cien natural. Cien por cien Zoco.

•PACHARAN*
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E l R i n c ó n

Chicarrones del norte
Jos'e Herv'as

Los datos provisionales a los que ha tenido ac 
ceso La Voz de Albacete sobre el crecimiento 
bruto de la producción agraria no pueden ser 
más alentadores. Es cierto que los datos son 
todavía provisionales. Pero sabemos que este creci

miento ha sido uno de los más altos de entre todas las 
reglones de la Unión Europea, aproximadamente un 
55% nominal, al que habrá que descontar el 3,8% de 
inflación.

En nuestra comunidad, con fuerte peso agrario, 
estos resultados han tenido un efecto beneficioso en 
el crecimiento del PIB, lo que hace prever una aproxi
mación a la renta media tanto nacional, como euro
pea.

Los datos agrarios del último año de Castilla-La 
Mancha en general y de Albacete, en particular salen 
muy bien parados al compararlos con los nacionales y 
comunitarios; incluso siendo estos muy positivos. La 
renta agraria nacional ha subido un 21,4% y la comu
nitaria un 5,1%.

Seguro que los agricultores siempre les pondrán 
un pero. De otra forma, ni serían agricultores, ni caste
llano manchegos.

A partir de estos datos sería bueno reflexionar. 
Todo el mundo sabe que la renta agraria depende anual
mente de componentes sobre los 
que resulta, no solo difícil influir, sino 
en la mayoría de los casos imposi
ble. El control de la meteorología, 
hoy en día, no nos es dado ejercer
lo. La bonanza climática de 1995 y 
los resultados obtenidos ya en 1996 
deberían hacernos reflexionar. No 
quiero decir que no pueda hacerse 
nada. Todo lo contrario. Europa ha 
pensado, programado y dado ayu
das muy importantes para la moder
nización de las estructuras agrarias.

Aunque parezca obvio lo que 
decimos sobre la necesidad de re
flexionar, la práctica demuestra que 
no lo es tanto.

Diputados regionales andalu
ces del Partido Popular han acudi
do a manifestar a la Ministra de 
Medio Ambiente, Isabel Tocino, su 
preocupación por la inoperancia de 
su ministerio. Les resulta inconce

bible la machaconería de la ministra con su política de 
ahorro hasta el punto de no proveer los fondos nece
sarios para realizar obras, de envergadura en algunos 
casos, con las que poder embalsar esas aguas hoy 
excedentarias, tan necesarias mañana en los perío
dos de sequía. Si la ministra es criticada en público y 
en privado por sus correligionarias del Parlamento An
daluz, ¿qué se puede esperar en regiones como la 
nuestra con la que ha mostrado un claro y agresivo 
desinterés?

Las organizaciones agrarias de la región, de don
de proceden los dos máximos representantes nacio
nales de las dos organizaciones con mayor afiliación, 
como son ASAJA y UPA, deben jugar un papel 
reivindicador y estructurador de la sociedad agraria 
regional que tan directamente afecta en el bienestar 
de toda la comunidad.

Si no se hacen estas transformaciones, difícilmen
te podremos resistir en igualdad de condiciones cuan
tas modificaciones prevé un personaje tan importante 
—aunque esté tan lejano de nosotros— como es el 
comisario austríaco, responable del campo para quien 
la agricultura parece ser que es sólo la del norte. ¡Para 
“chicarrones del norte”, nosotros!

Humor Angelito, 97

Me encanta que 
trabajes tan cerca 

de casa

Cariño, vengo de 
Chinchilla de probar 

el bombardero

VyW jr

El coronel del Ala 14 apoya que el 
S E Í tiro esté en Chinchilla

n
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Luis de Grandes
El Portavoz del Grupo Parla

mentario del PP ha introducido un 
poco de cordura en la guerra del 
agua. Ha firmado una Proposición 
no de Ley, re la tiva  al Plan 
Hidrológico del Jucar para que se 
lleve a cabo teniendo en cuenta la 
solidaridad interregional e igualdad 
sobre esta cuenca. En román pala
dino significa tener en cuenta el 
abastecimiento para la ciudad de 
Albacete con aguas superficiales del 
Júcar, así como el reconocimiento 
de los derechos de las zonas 
regables actuales de Albacete.

Agustín Conde
Su impulsividad, amenazando 

al Alcalde de Albacete, Juan Garri
do, porque se ha sentido moralmen
te obligado con sus votantes, que
da fuera de lugar y de tono. Más ten
dría que haberse ocupado el Presi
dente del Partido Popular y Alcalde 
de Toledo por ver como se defien
den los legítimos intereses de agua 
de los castellano manchegos en 
general y de los conquenses y 
albaceteños en particular.

AtanasioBallesteros
Ha sido el autor material de la 

Proposición no de Ley presentada 
por el Partido Popular ante el Con
greso de los D iputados. De 
aprobarse en el Congreso la propo
sición tal como está redactada el 
abastecimientode la ciudad de Alba
cete quedará asegurado con aguas 
superficiales del Júcar así como el 
reconocimiento de los derechos de 
las zonas regables actuales de Al
bacete y Cuenca.

Marina Moya
Presidenta de la Diputación de 

Cuenca ha pasado por el problema 
del agua como si este no le afecta
ra, a pesar de que una parte impor
tante de los regantes que hasta aho
ra no han visto reconocidos sus de
rechos son los regantes de su pro
vincia.
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Las Caras d(

José Luis Moreno
Delegado de la Junta de indus

tria y Turismo, sabe unir a su buen 
carácter y cordialidad la eficacia. La 
organización del día de Albacete en 
Fitur, en la que ha colaborado direc
tamente, ha sido impecable.

Juan Berenguel Vázquez
Director General de Turismo 

de la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha ha explicado que 
el crecimiento del sector en la Re
gión es constante y sostenido, dos 
condiciones consideradas funda
mentales del crecimiento equilibra
do. La riqueza cultural de Castilla La 
Mancha y el incremento en la diver
sidad de la oferta son la razón fun
damental de este crecimiento conti
nuo.
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la N oticia

Pedro Barato
Presidente Nacional de Asaja, 

ciudadrealeño, todavía no se ha ma
nifestado sobre el importante proble
ma que supondrá para la región el 
cierre de la única factoría que tene
mos en Castilla La Mancha para la 
moluración y transformación de la 
remolacha en azúcar. ¿Será posi
ble que nadie se manifieste en con
tra del posible cierre de la única 
Fábrica que General Azucarera tie
ne en la región?

FITUR, 97
FITUR 97 ha contado este año 

las excelencias turísticas de la re
gión, y lo ha hecho superando las 
expectativas que se habían creado. 
El stand de Albacete fue punto de 
encuentro de numerosas personali
dades que quisieron conocer la ofer
ta directamente. Deportistas, políti
cos, artistas y un sinfín de curiosos 
que lo visitaron para conocer en di
recto la variedad turística ofertada. 
En la foto vemos al a lcalde de 
Villarrobledo, Francisco Segovia, 
que muestra un ejemplar de La Voz 
de Albacete, que dedicó un número 
especial a la feria del turismo.

Agustín Argandoña
Pasado el tiempo prudencial que todo presidente se da para conocer 

el estado de cuentas y de compromisos de sus predecesores quiere que 
quede claro todo lo que se hace y se ha hecho en el Albacete Balompié. Los 
socios tienen derecho a la información y él la dará en reconocimiento a este 
derecho a saber que se ha hecho con sus recursos y con sus deudas.

CarminaBelmonte
Dignísima actitud la de nues

tra anterior alcaldesa que a pesar 
de las favorables declaraciones de 
fiscales, magistrados y demandan
tes, por las que todo hace indicar 
que quedará completamente al mar
gen del conocido caso circuito, no 
ha querido decir ni una palabra. 
Supera con creces a los clásicos 
que confesaron que la venganza era 
el mayor placer de los mortales. Di
vina Carmina.

El Presidente de IBERCAJA, 
Manuel Pizarra ha vuelto a manifes
tar la necesidad de que las Cajas 
se puedan fusionar con Cajas de 
otras regiones. Algunos movimien
tos de peones se han interpretado 
como muestra del interés que tiene 
por hacerse con una caja de impor
tancia de la región. Otras cajas si
guen preparando su estrastegia de 
expansión. ¿Saben cuando comen
zarán a enseñarla?
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Rosa Villada

Una retirada estratégica
E l d ip u ta d o  n a c io n a l del 

P P  A ta n a s io  B a llesteros, en su  
c a lid a d  de abogado de R a fa e l 
P lá , declaró  p ú b lic a m e n te  en 
el p ro g ra m a  E l C on fesionario  
q u e  el p r e s id e n te  d e l M o to r  
C lub va a re tirarse  corno a c u 
sa c ió n  p a r t ic u la r  en el Caso  
C ircuito . Y  la verd a d  es que a 
esta s a ltu ra s  la n o tic ia  no nos 
re su lta  sorprenden te . E s ta  es 
la  c ró n ic a  de u n a  r e t i r a d a  
a n u n c ia d a , en n in g ú n  m odo es 
ca sú a l, y  que responde a una  
estra teg ia  la rg a m en te  m e d ita 
da .

Porque en estos m om entos  
n i a R a fa e l P lá , n i a A ta n a s io  
B a llestero s, n i a l P artido  Po
p u la r  les in teresa  lo m ás m í- 
n im o te n e r  u n  p r o ta g o n is m o  
p ú b lico  en el Caso C ircuito . A l  
contrario , ahora  qu ieren  p a sa r  
desapercibidos. Para acusar ya  
e s tá n  otros; a u n q u e  sea n  los 
m ism os. Por ejem plo, la D ip u 
ta c ió n  P r o v in c ia l  p r e s id id a  
p o r  el p re s id e n te  del P artido  
P o p u la r , E m ig d io  de M oya;  
in s titu c ió n  que ya  está  p e rso 
n a d a  en  este  proceso. Y  a d e 
m ás, dicho sea de paso, a R a 
fa e l P lá , nuevo tesorero del PP  
y  a su  p a rtid o , les sa le m ás ba 
rato  que sea la D ip u ta c ió n  la  
que a su m a  los g a sto s  d e r iv a 
dos del proceso.

Lo la m en ta b le  es que d e s
p u és  de m o n ta r  el «escándalo»; 
de aprovecharse e lec to ra lm en 
te de ese «escándalo» y  de se m 
brar ta n ta s  d u d a s  sobre la ho
n e s tid a d  de ta n ta s  p erso n a s, 
p u e d a n  re tira rse  a s í p o r  las  
b u e n a s , com o s i no h u b ie ra  
p a sa d o  na d a . Porque s í  ha  p a 
sa d o . Y  se h a  h ech o  m u c h o  
daño.
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Durante este mes de febre
ro se solicitarán las ayudas para 
realizar viajes culturales por par
te de unos 8.000 alumnos de toda 
la región. Se han organizado cin
co rutas por toda la región así 
como otras dos por Andalucía 
para estudiantes de 4S de ESO, 3fi 
de BUP y 2- de Bachillerato. Cada 
una estas rutas, que cuentan ya 
con unos itinerarios organizados, 
tendrán una duración máxima de 5 
días y deberán realizarse entre los 
meses de Abril y Junio. Las sub
venciones pueden ascender a 
10.000pts por alumno

■i

Estadística en la justicia
Desde el Tribunal Superior de 

Justicia de Castilla La Mancha se 
propone el Iniciar los trámites nece
sarios para elaborar un informe so
bre la situación de la Justicia. Para 
conseguirlo se adoptará el esquema 
de un Libro Blanco. En esta tarea 
se pretende oír a todos los que, de 
una forma u otra, están relaciona
dos con la Administración de Justi
cia. La Sala de Gobierno de este 
Tribunal Superior de Justicia ha de
signado ponentes en cada uno de 
los órganos jurisdiccionales, tenien
do en cuenta además los distintos 
niveles funcionales para el proceso 
de recogida de datos y opiniones de 
los Jueces y Magistrados.

Mejorar las instituciones, pasa 
sin duda por analizar su funciona
miento de modo objetivo y tomando 
referencias de todos los implicados.

C A R  A  S

Caca de perro
El perro es el mejor amigo del 

hombre, de eso no nos cabe a los 
humanos ninguna duda, ¿y sus due
ños?. La historia que les cuento en
traría dentro del anecdotario de un 
ciudadano cualquiera si no fuera por 
lo desagradable y molesto que resul
ta para los que no tenemos anima
les en casa.

Hace unos días me llamó la 
atención como un abuelito paseaba 
a su can por el Parque Lineal. El 
perrito hizo sus necesidades y el 
anciano las recogió en una bolsa de 
plástico. Un ejemplo de civismo que, 
sin embargo, no es frecuente. Lo

normal es encontrarse los 
escrementos en los lugares más in
sospechados, de tal manera que si no 
se camina vigilando donde se pisa, 
puedes llevarte el recuerdo a casa. Es 
por ello que pido a las personas que 
tengan perros en casa tomen nota del 
abuelito y sean sensibles del proble
ma que ocasionan cuando no reco
gen las deposiciones.

No sé si mi carta habra servido 
de algo, pero yo me siento reconfor
tada si los ciudadanos que tienen pe
rros la leen y se conciencia.

Piedad López

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #9, 9/2/1997.



C arn ava les , 
porque durante 
unos días nos 
disfrazaremos de 
lo que verdade
ramente somos, 
dejando en el 

armario el traje de ciudadanos aburri
dos que diariamente vestimos.

Ram ón Sotos,
portavoz de IU en 
la Diputación, por 

la firmeza y el 
trabajo constante 

en su tarea de 
oposición en la 

Corporación pro
vincial, denuncian
do actitudes que no son de recibo del 

equipo de go
bierno.

M anuel Acacio,
senador del PP, 
por no haber dicho 
esta boca es mía 
en la polémica del 
agua. Así no se 
defienden los 
intereses de Alba
cete, se vaya o 

no a repetir en el cargo.

Carlos Gómez 
Arruche, recien 

nombrado coronel 
del Ala 14, por sus 

desafortunadas 
declaraciones 

sobre el campo de 
tiro de Chinchilla.
Sepa, señor Jefe 

de la Base, que 
dijo lo contrario de lo que opinan los

albaceteños.

Pisar callos
Me encuentro por la calle a un ilustre ciuda

dano con el que dialogo sobre callos y la indiges
tión que producen cuando se abusa de ellos. Pero 
no crean que son callos a la madrileña, son los 
callos que soportamos en nuestro quehacer diario, 
y los pisotones que recibimos en ellos, con el con
siguiente dolor que produce. El albaceteño de pro 
me comenta que los periodistas somos especialis
tas en esa gastronomía,” porque sois la mosca 
cojonera -perdón por la expresión- que todo lo sabe 
y además lo cuenta”. A renglón seguido disculpa 
nuestra ingrata tarea y reflexiona sobre la profe
sión: “figúrate si no temiéramos a que nuestras mi
serias se hicieran públicas, como en la época 
predemocrática, las conductas serían más irregu
lares, las personas menos ejemplares, y los abu
sos el pan de cada día”.

Es una reflexión que la respeto pero no la 
comparto. La vida de cada uno se debe construir 
desde la transparencia, desde la conciencia tran
quila, sin que se sienta vigilada, respetando para 
ser respetado. Si lo que este amigo me venía a 
decir es que las personas públicas actúan como 
no son para que no les saquen los colores, reniego 
de esa creencia . Al periodista, como al juez o al 
médico, no le gusta dar noticias ingratas, doloro- 
sas. No disfrutamos contando las maldades de las 
gentes, además de creer que los personajes públi
cos, en su mayoría, van por otro camino que no es 
precisamente el zigzagueante. Lo que ocurre es 
que, de vez en cuando, alguien comete un desati
no y nosotros lo contamos. Aquí queda claro que 
el huevo es antes que la gallina, so pena de pen
sar que la gallina no sale del huevo. Pero pisar el 
callo nunca es un plato de placer. El gastrónomo 
sufre con ese guiso, porque sabe que es indiges
to. Por ello pido a este afable ciudadano y amigo 
que sepa que el condimento también crea úlceras 
al que lo cocina, no sólo al que lo come.
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Dedicatorias
A gustín  M artínez
Ahora  

empiezo a 
creerlo

S in  d u d a  están  ustedes 
b ien  in fo rm a d o s  sobre  el 
tema. Desde este sem anario  
hem os tra tado , en diversas  
ocasiones, de resaltar el im 
p o rta n te  asun to  del Campo 
de Chinchilla.

P erm ítanm e in ic ia r un  
paseo de altos vuelos sobre el 
asunto y en concreto con las 
nuevas opiniones que se escu
chan desde los posibles im pli
cados.

Tenemos un nuevo je fe  de 
la  Base de los Llanos. E l Co
ronel Carlos Gómez Arruche  
viene cargado de optim ism o  
sobre el fu turo  de la Base y 
no ha  tardado en op inar so
bre el fu turo  Campo de tiro  
p a ra  la  aviación. H asta aho
ra teníam os las declaracio
nes de políticos, colectivos va
rios, ciudadanos anónimos,... 
Pero ¿y los militares?. N ada  
menos que todo un Coronel, 
ex-consejero técnico del m i
n is tro  de D efensa  y a h ora  
hombre im portante en nues
tra  Base, reconoce que C hin
ch illa  tiene casi todas las p a 
p e le ta s  p a r a  el sorteo  de l 
Campo. S i antes lo tenía  cla
ro, ahora n i les cuento. Pre
párense.

No tendremos agua, pero 
aviones y ruido...

C o n f i d e n c i a l
■  E l P P  c o m ie n za  a reco n o c e r  el 
error de e s tra te g ia  que h a  co m eti
do en  la  p o lé m ic a  d e l a g u a . N os  
cu en ta n  desde las f ila s  p o p u la res  que  
se h a n  p e rc a ta d o  de que te n ía n  que h a 
ber d iv id id o  los p a p e le s . Por un  lado  el 
p a r tid o , com o u n a  p in a  en d e fen sa  de los 
in tereses  de C a stilla -L a  M ancha, y p o r  o tro  el 
de lega do  d e l G obierno, como vocero de M adrid . 
Lo m a lo  es que ya  es ta rd e  p a r a  lam en to s .
■  Todo a p u n ta  a que la  rem o d ela c ió n  de se g u n 
dos esca lo nes de la  a d m in is tra c ió n  a u to n ó m i
ca, se h a  q u ed a d o  corta . L as in ten c io n e s  a p u n 
ta ro n  en un  p r im e r  m om ento  a a lg ú n  co n se je 
ro, p e ro  la  c i ta  c o n g re su a l d e l P SO E  en  los 
p ró x im o s  m eses, h a  a p la za d o  lo que será  u n a  
p r o fu n d a  rem o d ela c ió n  d e l G obierno reg ion a l. 
A l lado  de Bono todos lo deben ten e r  m uy claro: 
o da s la  ta l la  o te p o n e n  la  p roa . Es u n  aviso  
p a r a  n a veg a n te s .

ES D iálogo  en tre  u n  p o lít ic o  d e l PP  y o tro  de l 
PSOE: «cómo es que no le echá is  u n a  m a no  a  
A ta n a s io  en  la  d e fe n sa  de los in tereses  v a le n 
cianos», le d ice  el d e l PSO E. C on testación : «dé
ja lo  qu e  le p a r ta n  la  ca ra  h a c ie n d o  m ér ito s  
a n te  M adrid , er ig iénd ose  en p o rta vo z  de la  c a u 
sa  p e rd id a . A  eso se le lla m a  ser co m pa ñero  y 
am igo .
■  E n tra d a  de b a n d era  la  de l nuevo coronel de l  
A la  14 de la  B a se  A érea  de Los L la n o s. N o se le 
ocurrió  o tra  cosa que m o stra rse  p a r t id a r io  de l 
cam po de tiro  de C h in c h illa  a l  m ism o llegar. 
N os c u e n ta n  que ya  le h a n  tira d o  de las orejas  
p o r  la  m e ted u ra  de p a ta , sobre todo p o r  p o n e r 
se a l lad o  de la  m in o ría . Eso en n u e s tra  tie rra  
tien e  un  c a lific a tiv o :  dos de p a rd illo .

M A q u í p i l lá n d o n o s la  con p a p e l  de fu m a r  en la  
Ley de C ajas de A h orro , y  en V a lencia , e l seño r  
Z a p la n a  d a  u n  g o lp e  de m a n o  y p o r  a r te  de  
m a g ia  se h a ce  con e l se sen ta  p o r  c ien to  de los 
órganos de rep resen ta c ió n  de B a n c a ja  y o tras. 
Eso p a ra  que a p re n d a n  los p o lític o s  d e l PSO E.
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Medio siglo después han vuelto
Javier Palomero

Dolores y Joaquín son dos hermanos que desde que sus padres dejaran 
Albacete para emigrar a Argentina un mes de Mayo de 1955, jamas hablan 
vuelto a pisar la tierra que durante 42 años tanto han añorado. Ahora han 

vuelto y sus rostros reflejan la felicidad del momento tan deseado. Se fueron 
con 10 y 13 años, y ahora a sus 52 y 55 años, han regresado con sus respec

tivos cónyuges, ambos argentinos aunque también con raíces españolas.

Joaquín y Dolores en el centro, con sus cónyuges Elvira y Serafín a ambos lados

Cuando e! tren se detuvo por 
fin en la estación de Albacete sintie
ron que el sueño se había hecho rea
lidad. En el andén, aquellos amigos 
que habían dejado 42 años atrás 
estaban esperándolos para que el 
momento fuera aún más entrañable.

Como muchos otros españo
les, los padres de Joaquín y Dolo
res González sufrieron en sus car
nes las nefastas consecuencias de 
una guerra civil que desde el bando 
republicano les obligó a emigrar para

sob rev iv ir a la m iseria  y el 
oscurantismo de una España resque
brajada por la lucha fratricida. Ellos, 
como muchos otros niños, se vieron 
arrastrados por la necesidad de sus 
padres, y tuvieron que dejar su que
rido Albacete para desembarcar en 
un país desconocido para ellos don
de, irremediablemente, tendrían que 
comenzar una nueva vida lejos de 
sus raíces. El destino fue Argentina, 
provincia de Mendoza, en el límite

con Chile con solo los Andes 
entremedias

Dejar atras el hogar
“Nos fuimos con una mano 

atrás y otra delante”, nos comenta 
Joaquín. Pudieron ira  Argentina por
que un tio suyo les reclamó, “al prin
cipio todo fue muy duro porque
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donde nosotros nos instalamos 
está a años luz de lo que es el con
cepto europeo de vida, aunque 
con el tiempo nos acabamos inte
grando”. ¡Su hermana Dolores re
cuerda aquellos primeros momentos 
como una época Infeliz, “añoraba 
demasiado mi tierra y además al 
principio sufrí mucho porque los 
niños se reían de mi por mi tono y 
manera de hablar. Había términos 
que allí no existían y pensaba que 
los niños se burlaban de mi, lue
go comprendí que solo les hacía 
gracia”.

A pesar de 
que los recib ieron 
fenom enalm ente y 
se integraron relati
vam ente  rápido, 
echaban en falta el 
ca lor humano que 
habían dejado en Es
paña, “aquí la gen
te es más abierta, 
allí son más cerra
dos. Los Argenti
nos son fríos, mien
tras que los espa
ñoles son más cáli
dos y espontá
neos”.

Hablan y ha
blan con un ligero 
acento argentino em
bargados por la emo
ción del momento, mientras por su 
cabeza desfilan los recuerdos, los 
amigos y las calles de su ciudad, 
aquella que dejaron siendo un pue
blo y que ahora apenas reconocen 
merced al progreso que ha experi
mentado, “ya no están las calles 
empedradas, ni la carreta que su
bía por la cuesta, ni el aljibe de la 
plazoleta. He dejado un pueblo y 
me he encontrado con una ciu
dad”. Lo único que ha quedado es 
la casa donde nacieron en la calle 
de La Cruz, tal cual como la dejaron 
la volvieron a encontrar, “fue un 
momento grande, de una emoción 
sin límites”.

En la distancia, y durante todos 
estos años, Dolores seguía conser
vando la tradición de su padre de 
mantener correspondencia con su 
gente querida de Albacete. Ese de
seo constante de volver que trans
mitía en sus cartas, se vio cumplido 
gracias a su buen amigo Vicente 
Saez con el que no perdió contacto

42 años pensando en volver
en estos 42 años. El se encargó de 
comunicarles que la Junta de Comu
nidades a través de la Consejería de 
Bienestar Social tenía en marcha el 
“Programa Reencuentros” mediante 
el cual el gobierno regional subven

cionaba el pasaje de ida y vuelta a 
todos aque llos  em igran tes 
castellanomanchegos sin posibilida
des económicas que llevaran más de 
15 años fuera de su tierra. El momen
to esperado había llegado.

Mientras Joaquín y Dolores 
van desgranando sensaciones que 
en algunos momentos no pueden 
evitar que se les humedezcan los 
ojos, sus cónyuges Serafín Santia
go y Elvira López, argentinos de na
cimiento aunque con ascendencia 
española por parte de padre y abue
la materna, comparten los mismos 
sentimientos de felicidad de su es
posa y marido. Serafín habla con ese 
acento inconfundible de la pampa,” 
esto es algo nuevo, muy 
bueno...cierto. Uno se encuentra 
aquí con cosas, no diría tanto ma
ravillosas, pero muy bien 
armadas....cierto. Orden, honesti
dad, respeto a los demás, cosas 
muy lindas..cierto. Viendo lo de 
fuera, es muy grande lo que aquí

han hecho”. Tiene dos hijos con 
Dolores de 15 y 14 años que les han 
acompañado en este viaje y que se 
han quedado fascinados con esta tie
rra. Elvira es una argentina criada en 
un ambiente típicamente español. 
Conoció a su marido cuando tenía 
11 años, y de la amistad surgió el 
amor aunque Joaquín tardó más de 
22 años en decírselo, básicamente 
por que Elvira tenía una hermana 
melliza y Joaquín ,”no sabía con 
cual quedarse”. Elvira nos confiesa 
que se llevaría “todo de España. El 

arte..muchas co
sas. Todo lo que 
miro está mucho 
más adelantado 
que allá, con lo 
cual no quiero de
cir que Argentina 
esté atrasada. El 
standard de vida 
es más alto acá. 
Lo que se gana en 
Argentina no da 
para llevar el rit
mo de vida que 
llevan ustedes. 
Allí entrar en un 
café o ir al cine o 
viajar no deja de 
ser un pequeño 
lujo”.

El sueldo 
medio de un Argen

tino es de 600 dólares, sobre las 
80.000 pesetas. Aunque existen 
grandes brechas con las capas me
nores que no sobrepasan los 300 
dólares al mes. Al preguntarles a to
dos que es lo que echan en falta de 
España, casi al unísono me dicen 
que el marisco, Elvira me dice que 
“donde vivimos solo tenemos ca
lamares, merluza y pescado de 
rio”. Un kilo de merluza cuesta 270 
pesetas y un kilo de langostinos o 
gambas esta sobre las 13.900 pese
tas. En contrapartida está la carne 
que es más barata.

Volver a los orígenes les ha lle
nado el alma. De momento les que
da un mes para impregnarse del ca
lor del hogar añorado. Luego volve
rán a la “tierra del buen sol y  del buen 
vino”que es donde viven desde hace 
42 años. En el horizonte verán las 
vides y los olivos que les recordaran 
para siempre la tierra donde han na
cido y a la que un buen año como 
este, por fin, han regresado.»

Vicente Sáez a la izquierda amigo y artífice de su regreso a Albacete
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A c t u a l i d a d

La oposición c Circuito “fue undesde el 1
Rosa Villada

Para el portavoz municipal de 
Izquierda Unida, José Eduardo 
Martínez Valero, el origen del llama
do Caso Circuito “es consecuencia 
de una maniobra orquestada desde 
el Partido Popular, por lo que luego 
no resulta ni una casualidad ni una 
sorpresa que los que montaron el 
escándalo, sabiendo que el PP se 
iba a hacer cargo del gobierno del 
Consorcio, a través del gobierno del 
Ayuntamiento, salgan por una puer
ta y entren por otra”.

Los portavoces municipales del PSOE y de Iz
quierda Unida, Rafael López Cabezudo y José 
Eduardo Martínez Valero, respectivamente, con
sideran que el Caso Circuito fue “una maniobra 
orquestada desde el Partido Popular, en una ope
ración diseñada para conseguir rentabilidad polí
tica y económica”. Ambos atribuyen papeles im
portantes en esta maniobra a Emigdio de Moya, 
Rafael Pía y Juan Garrido, asi como a la empresa 
Dorna Motor, a la que posteriormente se le ha ad-

«No resulta casúal que Rafael Plá sea tesorero del PP»
Martínez Valero afirma que “en 

aquellos momentos el PP empieza 
a poner a sus afines en el Consor
cio, jugando un destacado papel el 
presiente del Motor Club, Rafael Plá, 
que al principio mantenía muy bue
nas relaciones con José María 
Llusá, pero luego em pieza a 
desmarcarse y a sembrar dudas 
sobre la gestión de éste y posibles 
irregularidades, por lo que ahora 
tampoco resulta casual que Plá sea, 
precisamente, el tesorero del PP”. 
El portavoz de IU afirma que “el ac
tual alcalde, Juan Garrido, también 
tiene su protagonismo en esta his
toria. No hay que olvidar que prime
ro defiende a LLusá, y luego casi 
pasa a ser su verdugo”

Con relación a la nueva etapa 
del Circuito, ya durante el gobierno
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onsidera que el Caso a maniobra orquestada Partido Popular”
judicado la gestión del Circuito, formando parte 
de Albacete Velocidad. Esta adjudicación y la con
donación de una deuda de 120 millones a Dorna 
Motor, provocó un recurso de Izquierda Unida, en 
el que se personara el PSOE. En la Ultima reunión 
de la Junta Rectora, el representante del grupo mu
nicipal socialista, Pedro Gómez Mora pidió la di
solución del Consorcio del Circuito, y la reproba
ción al presidente de la Federación de Motociclis
mo, aunque su propuesta fue rechazada.

Rafael López Cabezudo

PABLO IG L E S IA S

municipal del Partido Popular, José 
Eduardo Martínez Valero señala que 
“la dinámica a la que nos lleva el PP, 
no sólo no soluciona los problemas 
del Consorcio, sino que todas las 
irregularidades que ellos han esta
do censurando, se convierten en 
otras mayores. Por una parte— aña
de— se atreven a perdonar la deu
da que tenía Dorna Motor, y además 
adjudican la gestión del Circuito a 
Albacete Velocidad, existiendo indi
cios de irregularidad”.

“Atanasio Ballesteros ha utilizado el proceso judicial en beneficio partidario”
Precisamente basándose en 

estos indicios, el grupo municipal de 
Izquierda Unida, que no tiene pre
sencia en el Consorcio del Circuito, 
presentó el pasado día 2 de diciem
bre un recurso con tenc ioso - 
administrativo contra la resolución 
del contrato, de mutuo acuerdo, que 
Dorna Motor, S.A., tenía suscrito con 
el Circuito, en orden a la adquisición 
y explotación de los derechos de 
publicidad.

Asimismo, en el último pleno 
del Ayuntamiento, IU presentó una 
moción desautorizando a quienes 
hubieran comprometido o avalado 
un crédito pedido por el Consorcio, 
de 632 millones de pesetas, a la 
Caja de Castilla-La Mancha, sin el 
conocimiento del pleno municipal.
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A c t u a l i d a d

Esta moción no salió adelante, al ser 
rechazada por el equipo de gobier
no del PP.

Con relación al proceso judi
cial que se está siguiendo en torno 
al Circuito, cuya fase de instrucción 
está a punto de finalizar, el porta
voz de IU, que en su día presidió 
una comisión de investigación en el 
Ayuntamiento, afirma que “soy res
petuoso con la justicia y el juez que 
está instruyendo la causa me me
rece todos los respetos, pero lo que 
lamento de este proceso es que en 
el camino se haya deterioriorado la 
imagen de algunas personas, y no 
precisamente por iniciativa de los 
jueces, sino por ei manejo político 
del abogado de Rafael Plá, Atanasio 
Ballesteros, que ha utilizado este 
proceso judicial en beneficio parti
dario. Un ejemplo de esa imagen 
deteriorada es Carmina Belmonte 
que, en mi opinión, es la persona 
que con una prudencia más exqui
sita está llevando este asunto, cuan
do otros están intentando manipu
larlo, como por ejemplo Rafael Plá, 
que adeuda al Circuito no sé cuán
tos millones, y se presenta como un 
alma impoluta”.

«IU también intento sacar su rentabilidad electoral del circuito»
También el portavoz municipal 

socialista, Rafael López Cabezuelo, 
considera que el Caso Circuito “fue 
una operación diseñada por el PP 
para conseguir dos tipos de renta
bilidad: política y económica; y en 
ese diseño contaron con el aseso- 
ramiento de los que han acabado 
beneficiándose de la situación” . 
Añade que en ese diseño hubo “ac
tores principales, como Emigdio de 
Moya y el actual alcalde, Juan Ga
rrido, que jugó un importante papel 
dentro y fuera del Consorcio; los 
representates de Dorna Motor y 
también Rafael Plá, porque no exis
te ni una sola acta del Consorcio en

la que no se vea el afán de 
protagonismo y de control 
del Circuito que tenía Plá, 
y los enfentamientos entre 
éste y LLusá, así como la 
guerra entre las federacio
nes de Autom ovilism o y 
Motociclismo, apoyando a 
uno y otro”.

Para Rafael López 
Cabezuelo, “el PP utilizó el 
Caso Circuito como tema 
recurrente en dos procesos 
electorales, a través de la 
estrategia que Atanasio Ba
llesteros establece en los 
juzgados, provocando que 
estalle el tema. Y en esos 
m om entos e lec to ra les , 
¡nstrumentalizan este Caso 
contra el PSOE, tanto el 
Partido Popular como Iz
quierda Unida». El portavoz 
socialista añade que “no 
conviene que olvidemos la 
historia tan fácilmente y en 
aquellos momentos Izquier
da Unida, que siempre había esta
do en contra de la inversión del Cir
cuito, también intentó sacar su ren
tabilidad electoral en debates y, so
bre todo en mítines, contra el PSOE; 
inc luyendo en el escánda lo  a 
Carmina Belmonte, así que no ven
gan ahora como salvadores porque 
el daño ya está hecho, y ellos con
tribuyeron a ese daño. Aún en esta 
Corporación — insiste— los repre
sentantes de Izquierda Unida, no 
sólo se han referido a la mala ges
tión del Circuito, sino que han insi
nuado algo más, y ahí está el voto 
particular que en este sentido emi
tió Martínez Valero en las conclusio
nes de la Comisión de Investigación 
que se creó en el Ayuntamiento. Me 
alegro que ya se hayan caído del 
guindo y vean que esta fue una ope
ración diseñada por la derecha que, 
indudablemente, ha sido la más be
neficiada, al pretender presentar 
éste como un Caso de corrupción” .

Según anuncia Rafael López 
Cabezuelo, el PSOE se personará 
en el recurso contencioso-adminis- 
trativo que interpuso Izquierda Uni
da, ya que también están en des
acuerdo con la condonación a Dor
na Motor de una deuda fijada en tor
no a los 120 millones de pesetas,

«La adjudicación a Albacete Velocidad es un pelotazo económico para favorecer a una empresa»
así como contra la adjudicación de 
la gestión del Circuito a Albacete 
Velocidad; empresa que se consti
tuyó el pasado día 2 de julio, y en 
la que figuran como socios funda
dores Carmelo Ezpeleta, pertene
ciente a la empresa Dorna Motor, y 
José Ramón García Pérez, geren
te del Circuito de Jerez.

Sobre esta adjudicación, el 
portavoz socialista considera que 
“es irregular ya que el pliego de 
condiciones sólo se publicitó en el 
Boletín Oficial de la Provincia, sin 
que apareciera en ninguna publica
ción especializada, cuando lo lógi
co es que la convocatoria se hubie
ra hecho, no sólo a nivel nacional,
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sino incluso a nivel internacional. 
Además — añade— Albacete Velo
cidad no reúne ni el 20% de las con
diciones que figuran en el pliego, 
empezando porque se pedía una 
experiencia de 7 años y la empresa 
se constituye unos días antes de 
que se le adjudique la gestión del 
Circuito, por lo que queda claro que 
la adjudicación a Albacete Velocidad 
es un pelotazo económico para fa
vorecer a una empresa”

El portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento afirma que “nosotros 
tenemos más interés que nadie en 
clarificar todo porque aunque nos 
han dicho desde el PP que no po
díamos hablar sobre este tema, po
demos hablar, y cada vez más fuer
te para decir, entre otras cosas, que 
el Caso Circuito fue una operación 
diseñada desde el Partido Popular 
y que es este partido el que le ha 
sacado mayor rentabilidad política, 
haciendo papeles de policía bueno 
y malo, a cargo del actual alcalde y 
de otros miembros. Porque aunque 
ahora no se llevan bien entre ellos, 
en aquellos momentos todos juntos 
celebraban la estrategia por la no
che, brindando en el mismo bar de 
copas”.B

Rechazada la petición del PSOE de disolver el Consorcio

Pedro Gómez Mora

Con “argumentos descalificadores” rechazó el alcalde, Juan Garri
do, la petición del PSOE en la última reunión de la Junta General, de 
disolver el Consorcio del Circuito. Esta propuesta fue planteada por el 
representante socialista, Pedro Gómez Mora, argumentando que “el Con
sorcio está tomando decisiones que corresponderían al Ayuntamiento, 
como en el caso de la petición de un crédito de 630 millones de pesetas 
— con tres años de carencia para que lo pague otra Corporación— y ya 
no tiene sentido que el Consorcio siga existiendo, desde el momento en 
que la gestión la está llevando una empresa privada”. Además, Gómez 
Mora denuncia que “al haber pedido este crédito el Consorcio, cuyo pago 
lo tiene que asumir el Ayuntamiento, se está enmascarando la deuda 
municipal de una forma artificial y en un momento en que el nivel de 
endeudamiento es muy elevado”.

El concejal socialista reprobó también en esta reunión al presidente 
de la Federación Española de Motociclismo, Juan Alvárez, por entender 
que actúa en nombre de la empresa Albacete Velocidad, pero tampoco 
esta reprobación fue atendida en el seno del Consorcio, declarando Pe
dro Gómez Mora a este semanario que el alcalde usó contra su propues
tas “argumentos descalificadores, mentiras a medias e insidias”.

En esta reunión de la Junta General del Consorcio se aprobó, con 
los votos en contra del representante socialista, el presupuesto del Con
sorcio para este año, que asciende a 172 millones, presentándose este 
presupuesto en la misma reunión, por lo que, según denuncia Gómez 
Mora, «los integrantes del Consrocio no tuvimos ningún tiempo apra su 
estudio. Además, este presupuesto contempla una aportación de 86 mi
llones de pesetas para cada una de las instituciones: Ayuntamiento y 
Diputación, con lo que se está incrementando en 33 millones, cada una 
de las aportaciones de estos dos organismos».

Con relación al crédito de 632 millones pedidos por el Circuito, res
tan en caja 1.600.000 pesetas, quedando por pagar a los acreedores 26 
millones de pesetas. A preguntas de Pedro Gómez Mora, se le respondió 
que la deuda corresponde a gastos efectuados entre el 31 de marzo del 
96 y el 14 de octubre del 94, que no se justifican. «Y el Consorcio se va a 
hacer cargo de ella, a pesar de que Albacete Velocidad tiene la explota
ción del Circuito desde el 2 de Septiembre».
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E n t r e v i s t a
Constantino Romero:“Si no apareces en Televisión no existes”

SLlanos Canales

Procedente de Barce
lona, ciudad donde resi
de actualmente y vesti
do con traje oscuro, ori
ginal corbata y sin cha
leco, Constantino Rome
ro hizo acto de presen
cia el pasado sabado en 
Albacete, su tierra natal, 
para recibir el homena
je que esta ciudad que 
rindió a su brillante tra
yectoria. Dicho homena
je estab a en m arcado  
dentro de la serie “Gran
des albacetenses de la 
di'aspora” que organiza 
la Diputación provincial.

R eflejar m ediante  
palabras lo envolvente 
que resulta su voz es 
muy difícil, pero si pue
do añadir que detr'as de 
este gran maestro de la 
comunicación se escon
de un hombre elegante,

' sencillo, con muy buen 
sentido del humor y que 
ama a su tierra por enci
ma de todas las cosas.
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¿Qué se s ien te  al ser un 
albaceteño que ha triunfado en tan
tos frentes y que ahora sus paisa
nos le rinden este homenaje?

Yo no pienso que haya triun
fado en nada sino es en la volun
tad de trabajar. El triunfo es una 
cosa relativa y pasajera, lo que no 
pasa son las ganas de trabajar. Yo 
todavía tengo la ilusión del prin
cipiante y no pienso jubilarme a 
no ser que me jubilen antes.

¿Cual es el recuerdo que 
siempre tiene en mente Constantino 
Romero cuando está lejos de su tie
rra?

Tengo muchos recuerdos de 
Albacete que todavía se pueden 
percibir porque muchos son olo
res. Hay dos olores concretos: 
uno es el de los jardines del Alto
zano que siguen oliendo igual 
que hace 40 años; y otro es el olor 
a humedad que hay en el Pasaje 
de Lodares, donde yo jugaba de 
niño.

Y cuando viene a Albacete 
¿echa algo de menos?

Si, aquellos edificios que, 
entiendo, han quitado de en me
dio ya que eran muchos 
cochambrosos, pero echo de 
menos esas portás de madera, 
los patios vecinales, ese urbanis
mo que acercaba a las personas., 
yo echo de menos eso.

Por donde quiera que vaya 
¿usted siempre es profeta de su tie
rra?

Yo presumo siempre que 
puedo de mi condición de 
albaceteño y ésto lo hago por dos 
razones: la primera porque es 
cierto y la otra porque me da ra
bia que se use el nombre de Al
bacete

para dar risa. A mi Albacete 
me parece un sitio tan serio como 
pueda ser Nueva York, Londres o 
Hong Kong.

“En Radio Barcelona me dijeron: cuando sea usted una figura vuelva”
Sin duda, es conocido como la 

voz. ¿se imaginó alguna vez que 
Roger Moore o Clint Eastwood ha
blarían en castellano gracias a us
ted?

No, de hecho yo no me ima
giné nunca que llegaría a doblar 
una película. El único deseo que 
tuve siempre era trabajar en la 
radio y estar dentro de ese apa
rato y hasta que no lo conseguí 
no paré. A partir de ahí se han cru
zado trenes en mi vida y yo me 
he subido a algunos de ellos 
como en TV o en teatro.

El teatro ¿no es su debilidad?
Es una cosa que me gusta 

mucho una vez que la he proba
do, pero ni en mis más locos sue
ños, hubiera pensado que iba a 
estar haciendo un musical como 
el de Barcelona.

¿Definitivamente es la TV lo 
que a uno le proyecta a la populari
dad?

Si lo que a uno le proyecta 
es la TV. La idiotez más grande 
que hagas en la tele trasciende a 
unos niveles exagerados. Alguien 
dijo que si algo no ocurre en TV 
no ocurre. La TV es el gran esca
parate público y si no apareces 
en él no existes. A mi me parece 
horripilante. Más de 20 años tra
bajando en la radio tienen muchí
sima menos importancia que la 
Parodia Nacional.

“La Parodia Nacional es un programa fácil y divertido”
Con este programa le han otor

gado el TP de oro al mejor presen
tador de 1.996.

Si estoy contento con él y yo 
lo agradezco mucho pero me hubie

ra gustado más que me lo hubieran 
dado por otras cosas. Nadie se 
acuerda de lo que ocurre en la ra
dio y si de lo que ocurre en TV.

¿Cómo se lleva con sus com
pañeros de la Parodia Nacional?

Son una gente espléndida. 
Estamos todos encantados por
que nos divertimos muchísimo. 
Yo digo que la Parodia Nacional 
tiene 3 virtudes: te diviertes ha
ciéndola, la ve muchísima gente 
y luego me pagan.

¿Tienen que consultar a cier
tas personalidades con algunas pa
rodias?

No. Ellos se enteran cuando 
se emiten. Procuramos no exce
der el límite del respeto y del buen 
gusto. No consultamos a nadie 
porque nuestra intención es de 
no ofender a nadie. El Sr. Álvarez 
Cascos ha sido objeto de varias 
parodias y creo que ha pedido los 
videos por el gusto de verlos.

“No me gustan los campos de tiro porque no me gustan los tiros”
¿Cual es la parodia que más 

le ha gustado?
A mi me gustan las parodias 

que no se meten con nadie. Me 
gustó mucho la de un caballero 
que nos trajo una magnífica letra 
sobre la “ñ”. Era muy ingeniosa 
y me encantó.

¿Parodiarías algo sobre el 
Campo de tiro de Chinchilla?

No, no. Yo no parodiaría 
nada. Mi única labor en el progra
ma es la de presentador, ni tengo 
responsabilidad sobre el progra
ma ni la quiero, ni yo tengo espí
ritu de parodiante.

¿Qué te parece la ¡dea de que 
puedan ubicar un campo de tiro en 
Chinchilla?

A mi los campos de tiro me 
parecen nefastos, estén donde 
estén y si está en Chinchilla me 
parece más horrible todavía. No 
me gustan los campos de tiro 
porque no me gustan los tiros.B
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Políticos que no sucumbit
■ Rosa Villada

Son mujeres y hombres que ocuparon cargos públicos hace unos años, 
que saborearon la erótica del poder y tuvieron mando en plaza, pero que en 
un momento determinado abandonaron la política para no volver nunca mas. 
Algunos militaron en partidos que ya ni siquiera existen, y la mayoría no 
volvería a ostentar el poder. Todos coinciden en que las cosas han cambia
do mucho y ahora los políticos “estkn demasiado pendientes del voto y del

Salvador Jiménez
Fue el primer alcalde de la de

mocracia, pero sólo estuvo cuatro 
años al frente de los destinos de 
esta ciudad. Anunció que se iba 
cuando finalizase su mandato, y se 
fue para no volver. Aunque Salva
dor Jiménez confiesa que a veces 
le han dado ganas de regresar “por
que el ser humano es muy veleido
so; pero cuando he tenido ganas de 
volver me las he sabido reprimir. Yo 
estuve en la po lítica  
coyunturalmente porque mi trabajo 
no era ese, y aunque después de

dejar la alcaldía he tenido ofertas que 
me satisfaccían plenamente, como 
diputado o para volver al Ayuntamien
to, al poner en la balanza mi trabajo 
profesional, por una parte, y el políti
co por otro, he visto que me gratifica
ba más mi trabajo profesional. Ade
más — añade— yo no soy político, y 
lo digo con tristeza, porque tengo dos 
defectos que no deben tener los bue
nos políticos: no soy buen tajador, ni 
tengo capacidad para atisbar el futu
ro”.

Salvador Jiménez considera que

desde que él ocupó la alcaldía “se 
ha devaludado mucho el trabajo po
lítico. En la época de la transición, 
la gente tenía ansias de democra
cia y todos los que trabajábamos 
en la actividad pública teníamos un 
reconocimiento importante; lo que 
no quiere decir que no hubiera en
tonces críticas duras, unas acerta
das y otras malintencionadas; críti
cas que, como mal tajador, a mi me 
afectaban mucho y me hacían pa
sar muy malos ratos, porque la gen
te miraba con más agrado a la de-
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¡ron a la erótica del poder

Carmen Panadero

mocracia que a los políticos”.
Salvador Jiménez cree que su 

paso por la alcadía le imprimió ca
rácter, y aunque no considera que 
“cualquier tiempo pasado fue mejor”, 
ni tiene nostalgia, “después de quin
ce años aún sigo viendo la ciudad 
como algo mió, sobre todo cuando 
veo sus defectos y confieso que 
cada vez que oigo una sirena por la 
calle, se me pone la carne de galli
na”.

“Sólo se tiran los trastos, antes habla más diálogo”
Carmen Panadero fue la prime

ra mujer candidata a la alcaldía por 
el desaparecido Centro Democráti
co Social (CDS). Aunque sólo llegó 
a concejala, tuvo un papel funda
mental en la Corporación que presi
dió el socialista José Jerez, con 
mayoría minoritaria, del 87 al 91. Al 
finalizar ese mandato, la empresa- 
ria Carmen Panadero volvió a su 
empresa y dejó la política para siem
pre, “en principio porque era ya ma
yor, porque si hubiera sido más jo
ven, me hubiera quedado en la polí
tica, a pesar de que la opción por la 
que yo me presentaba, el CDS, te
nía problemas hasta que desapare
ció definitivamente”.

La ex-concejala afirma que “la 
política todavía me sigue interesan
do, aunque veo que ahora los políti

cos van por un camino que yo creo 
que no debe ir un político. Ahora sólo 
se tiran los trastos, antes había más 
diálogo, pero a pesar de eso y de 
las zancadillas que hay, si no me hu
biera cogido tan mayor habría teni
do agallas suficientes para seguir en 
la política”.

Entre la Corporación muni
cipal de la que ella formó parte y 
la que hay ahora, Carmen Pana
dero ve mucha diferencia, afir
mando que la suya “era más dia
logante” . Añade que “doy gracias 
porque entre lo que viví antes y 
lo que veo ahora, me doy cuenta

escaparate”, “se han perdido los ideales”, “se dialoga menos”y, en definiti
va, “se ha materializado mucho el servir al pueblo”, a la vez que “se ha deva
luado el trabajo político”. Salvador Jiménez, Juan José Gascón, Carmen Pa
nadero, Ricardo Cospedal, Salvador Motos y Concha Barcelb, son algunos de 
esos políticos que se fueron para no volver y cuya presencia a veces se echa 
de menos.
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Juan José Gascón
de que entonces se hizo un trabajo 
importante, utilizando el diálogo y no 
el enfrentamiento, porque había per
sonas muy dialogantes en los tres 
partidos y aunque ya estés fuera, 
sientes que las cosas no se hagan 
mejor. A pesar de todo, —conclu
ye— merece la pena que la gente 
joven se Implique en la política, pero 
trabajando honradamente por su 
ciudad, y no pisando al de al lado”.

“Ahora los políticos están demasiado pendientes del voto y del escaparate”
Juan José Gascón era uno de 

los “folloneros” oficiales de la recien 
estrenada democracia allá por el 
año 79. Fue concejal del Ayunta
miento de Albacete y portavoz en la 
Diputación Provincial de la Unión de 
Centro Democrático y, según sus

propias palabras, “fui de los que 
más tiré de la UCD parar asentar 
la democracia a nivel municipal 
porque aunque nosotros sabíamos 
que el alcalde era Salvador, él tam
bién sabía que podía contar con 
nosotros”.

Juan José Gascón, que aún 
conserva su ficha de la desapare
cida UCD, también dejó la activi
dad política para no volver, defi
niendo la suya como “una vocación 
transitoria, porque me encontraba 
en la edad precisa en la que te 
sientes con ganas, y porque me 
captó la idea de la UCD de no ser 
anti nadie y de trabajar con un es
píritu de gestión y de servicio”.

Como funcionario de la dele
gación de Agricultura, reconoce 
que a veces le gustaría tener un 
papel público más activo, como en 
la actual guerra del agua, pero su
braya que no volvería a la activi
dad política porque considera, 
“desde la frialdad de mis 57 años, 
que ahora los políticos están de
masiado pendientes del voto y del 
escaparate y yo no estoy de acuer

do con que la actuación política se 
hipoteque tanto en busca de la de
magogia de los votos, además de 
que soy contrario a esa convicción 
que tienen algunos cargos públicos 
de que al ciudadano hay que llevarlo 
y reconducirlo”

“Los partidos se preocupan mas de sus propios intereses que de los generales”
Primero fue delegado de Agri

cultura con la UCD, del 78 al 83 y 
más tarde lideró el Partido Reformis
ta Democrático, más conocido como 
“operación Roca” que, como en el 
resto de España, también en Alba
cete se saldó con un estrepitoso fra
caso electoral, lo que propició que 
Ricardo Cospedal abandonase la 
política para siempre, regresando a 
su puesto de funcionario de Agricul
tura.
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Políticos que no sucumbieron a ia erótica del poder
eos”. Cuando se le pregunta 
si volvería, su respuesta es 
tajante: “jamás, porque ya es 
muy tarde para mi, pero ade
más porque creo que ahora 
se ha perdido la ilusión. An
tes, aunque también hubo 
muchos problemas persona
les y rencillas dentro del par
tido, había más ilusión y se 
miraba más el bien general. 
Sin embargo, ahora los parti
dos se preocupan más de sus 
propios intereses que de los 
generales, y yo no creo que 
ese sea un buen sistema”

“Se hanperdido los ideales y se esta
Ricardo Cospedal volviendo mas a

Ricardo Cospedal, fue uno de 
los “caballeros” de la política que 
nos trajo y se llevó nuestra joven de
mocracia. Actualmente trabaja en el 
Catastro y confiesa que “cada vez

sigo menos la política, aunque me 
preocupan los problemas de Espa
ña y, naturalmente, de Castilla-La 
Mancha y Albacete, y mantengo una 
buena amistad con muchos políti-

los procuradores que a los parlamentarios”
Vicepresidente de la Pre-Au- 

tonomía, concejal del Ayuntamien
to de Albacete y presidente de la 
UCD, Salvador Motos fue uno de los 
“mandamases” más significados de 
la entonces reciente democracia 
hasta que dejó la política “por moti
vos ideológicos, porque seguía y 
sigo creyendo en el liberalismo so
cial y mi partido perdió las señas de 
identidad”. Desaparecida la UCD, 
Salvador Motos participó en la crea
ción de una nueva formación políti
ca, el Partido de Acción Liberal 
(PAL) que no llegó a buen puerto, 
embarcándose después en la llama
da “operación Roca” que naufragó 
antes de echarse al tormentoso mar 
de la política.

Ahora, el que fuera presiden
te de la UCD afirma que “se han 
perdido los ideales y se está volvien
do más a los procuradores que a los 
parlamentarios porque los partidos 
se están convirtiendo en oligarquías, 
cuyo eje de rotación pivota siempre 
alrededor de los mismos” . A pesar 
de este razonamiento, Salvador Mo
tos manifiesta que si hubiera un op
ción que le convenciese, “me plan-
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Concha Barceló

ver, incluso desde distintos partidos.
Concha Barce ló  cree que 

aquello de la política ya pasó para 
ella, “mi vida ha cambiado — nos 
dice— y aunque estoy muy agrade
cida a aquella época, en la que co

nocí a mucha gente e 
hice muchos amigos, 
creo que no hay que 
e te rn iza rse  en los 
puestos” .

Con relación al 
momento actual seña
la que “me sigue inte
resando la política, 
pero ya la veo desde 
un segundo plano. 
Cuando te descargas 
del cargo, te queda un 
gran alivio y, de todas 
formas, ahora se tra
baja de manera distin
ta a cómo lo hacíamos 
entonces. Aunque mi 
partido gobernaba a 
n ivel nac iona l, yo 
siempre estuve en el 
Ayuntam iento en la 
oposic ión, pero sin 
embargo me han de
jaron hacer cosas por
que yo proponía una 
política práctica y los 
otros partidos me apo
yaban” . Concha dice 
que no le gusta criticar 
a los políticos actua
les, pero considera 
que “ahora se ha ma
terializado mucho el 
servir al pueblo. Yo no 
sé lo que es ganar me

dio millón al mes, porque cuando 
fui concejala cobrábamos 5.400 pe
setas y, sin duda, teníamos otra ma
nera de ver la política”.»

tearía volver a la política, a pe
sar de los años, porque no he 
perdido el idealismo”. Idealismo 
que, en su opinión, “es necesa
rio en política, donde siempre 
tiene que haber dos tipos de per
sonas: los prácticos y los 
idealistas, que son los que real
mente impulsan la práctica y sir
ven como punto de referencia”.

“Se hamaterializado mucho el servir al pueblo. Yo no se lo que es ganar medio millón al mes”
A Concha Barceló le de

cían “lucecita”. No en vano re
volucionó y abarató el alumbra
do de la ciudad desde su cargo 
de concejala de la UCD, en la pri
mera y segunda Corporación 
municipal de la democracia. Ade
más, fue el referente de la de
mocracia cristiana, como presi
denta del Partido Democrático Popu
lar (PDP) de Oscar Alzaga, hasta que 
en el año 86 la enfermedad de su ma
rido la retiró de la política, no sucum
biendo después a las muchas y va
riadas ofertas que le hicieron para vol
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C O N V O C A T O R IA S  DE "C U L T U R A L  A L B A C E TE "
A u l a  d e  B e l l a s  A r t e s

"CERTAMEN 2 x 2"
Con el propósito de fomentar la creación artística en Albacete y su Provincia, Cultural Albacete en colaboración con diversas instituciones convocan el "Certamen de 
Artes Plásticas 2 x 2", que se regirá por las siguientes BASES:
• 1.- Podrán concurrir los artistas nacidos o residentes en Albacete y su provincia. La organización podrá solicitar a los participantes que acrediten convenientemente 
esta condición. • 2.- La técnica y tema de las obras serán libres sobre soporte plano. • 3.- El formato de las obras deberá estar comprendido entre 1 '50 y 2'50 m. en 
cualquiera de sus lados. • 4.- Las obras se entregarán personalmente o por agencia a la siguiente dirección, corriendo por cuenta del artista los gastos de envío. 
Cultural Albacete Avda. de la Estación, 2-43 Planta. 02001 Albacete. •  5.- El plazo de recepción de obras finaliza el 10 de febrero de 1997. • 6.- Cada artista podrá presentar 
un máximo de dos obras. • 7.- Se establece un fondo de adquisición de obras, cuya cuantía se anunciará próximamente, gestionado por Cultural Albacete y otras 
instituciones. • 8.- Con las obras seleccionadas se realizará un circuito de exposiciones en diversos Museos y Centros Culturales. También se confeccionará un catálogo 
en el que aparecerá convenientemente documentados los artistas y obras. • 9.- Se nombrará un jurado que realizará la selección de las obras y propondrá al Cultural 
Albacete cuales de estas deben ser adquiridas. • 10.- Una vez finalizado el circuito de exposiciones, las obras no adquiridas podrán ser recogidas por sus autores por el 
mismo método de entrega. • 11.- La participación en el certamen supone la aceptación de las presentes bases y su interpretación corresponde al Cultural Albacete.

A u l a  d e  F o l k l o r e
CONCURSO DE FOTOS ANTIGUAS

• 1.- Pueden presentarse a concurso todas las fotografías anteriores a 1970. • 2.- Se pueden presentar ejemplares desde la invención de este oficio y en sus distintos 
soportes. • 3.- Se valorará la antigüedad, la calidad fotográfica, la composición artística, el valor de instantánea, la rareza de coleccionista, la aportación documentativa, 
etc., procurando que cada foto venga acompañada de algunos datos de interés, sobre el autor, el tema y el modelo fotografiado. • 4.- Las fotografías se agruparán por 
temas: a) Personajes, b) Vida social, c) Fiestas y costumbres populares, d) Costumbres religiosas, e) Arquitectura, monumentos, patios, palomares, hornos al aire libre, 
etc. f) Guerra Civil y postguerra, g) Sucesos e instantáneas noticiables. h) Paisajes. Además de éstos podrán abrirse otros apartados si se estimase oportuno. Cada 
fotografía deberá adjuntar la mayor información posible: nombre de su autor, de su propietario o persona que la presente, circustancia en que se obtuvo, contenido de 
ella y cualquier curiosidad o noticia que aumente su documentación. De entre los originales recibidos, se seleccionarán 100 ejemplares con los que se organizará una 
exposición itinerante. Para cada categoría se establecen tres premios. 1°'. de 50.000 ptas. 2Q de 25.000 ptas y 3Q de 15.000 ptas. El resto de las 100 fotografías 
seleccionadas, recibirán una compensación económica de 10.000 ptas., con carácter general para cada una de ellas. • 5.- Las fotografías serán presentadas en Cultural 
Albacete, Avda. de la Estación, 2-4? planta, 02001 Albacete, antes del 28 de Febrero 1997. Las seleccionadas para concurso serán reproducidas y, en el plazo más breve, 
devueltas a sus propietarios, quedando su copia en Cultural Albacete. • 6.- Con todas las seleccionadas se hará una gran exposición en primavera. • 7.- Un jurado 
experto, con personalidades del mundo de la fotografía, hará primero la selección, ordenación y preparación de la muestra y posteriormente otorgará los premios. Estos 
premios serán entregados en una gala especial en el día y lugar que se señale oportunamente. • 8.- Cultural Albacete se reserva el derecho de publicaciones y 
reproducciones de las fotografías premiadas. • 9.- El jurado podrá modificar las bases del concurso.

•  100 premios para las cien mejores fotografías. • ¡Tres millones de pesetas en premios! Preséntalas rápidamente
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A c t u a l i d a d La L ey d e  Caj
■ José Herv'as

El proyecto de ley 
de Cajas de Ahorros de 
Castilla La Mancha sera 
el primero que infome 
el nuevo Consejo Eco
nómico y Social, que en 
los próximos días ele
girá a su Presidente.

El CES de Castilla La Mancha 
contará con 15 días para emitir su 
informe. Con posterioridad será el 
Consejo Consultivo el que emita su 
informe final. Este será el último trá
mite que deberá atravesar el pro
yecto antes de que el gobierno re
gional lo envíe a las Cortes caste
llano manchegas. Si lo pide por pro
cedimiento de urgencia, el Conse
jo contará con 15 días para respon
der. Por trámite normal dispondría 
de un mes. Así, todo hacer prever 
que para el mes de marzo el pro
yecto llegue a La Cortes regiona
les.

Una Ley necesaria
El proyecto se hace cada día 

más necesario. La Caja funciona

mal. Una Caja de estas 
carácter'slticas no puede ser una de 
las peores por todos los ratios que 
se quieran utilizar. La Caja se ha 
politizado, como ha denunciado en 
estas mismas páginas el Presiden
te del Grupo Parlamentario Socialis
ta, Fernando López Carrasco, has
ta límites insospechados.

La paradoja que se acaba de 
producir de manifestar públicamen
te que este año ha mejorado hasta 
el punto de poder presentar benefi
cios superiores a 1.600 millones de 
pesetas antes de pagar impuestos, 
para inmediatamente después cesar 
al responsable de la mejoría de esta 
parte de la gestión tiene poco senti
do y difícil explicación; salgue que

sümaq |
í m 11!i*¡s¡y

r OFERTAS ^
O fertas  de la  sem an a  p ara

h o s te le ría

W hisky M A LTA  C A R D H U  70 el. 2 .3 7 9  P tas .

W hisky J O N N IE  W ALKER 70  e l. 1 .1 3 5  P ta s .

L ic o r C A N TU E S O  ORO 7 1 9  P tas .

A n ch o as  a c e ite  H O Y O S  1 ’0 5 0  kg 1 .5 4 9  P tas .

Vaso tubo C R E A LIN E 3 2  P ta s .

V ________ __ J

Polígono Industrial Campollano
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a s s e  a ce lera
se entienda esta decisión como una 
represalia política, como ha mani
festado López Carrasco.

Una pica de Ibercaja
La reciente incorporación de 

un empleado de Ibercaja, que era 
adjunto al director de la Oficina de 
Ibercaja en Madrid, nada menos que 
como subdirector general de Caja 
Castilla La Mancha, ha sido inter
pretada de muy diversas maneras.

Para más de uno se ha tenido 
que violentar la normativa de la 
CECA desde varios aspectos. Se 
han tenido que violentar los acuer
dos de la CECA que prohíbe que un 
empleado de una Caja se marche a 
otra con excedencia. El acuerdo en
tre las diversas cajas pertenecien
tes a la Confederación Española de 
Cajas de Ahorro, para limitar en este 
sentido la excedencias para irse a 
otra entidad de la competencia, par
te del principio de que en una eco
nomía de libre mercado, de libre 
competencia entre las múltiples en
tidades finanacieras existentes en 
España, no tiene sentido que uno 
guarde su puesto mientras está tra
bajando para su competidor.

IBERCAJA violenta la norma
Para salvar la norma de con

ducta interna de la CECA, Ibercaja 
ha utilizado un subterfugio para per
mitir el trabajo, al menos temporal, 
de Germán López Villaverde. Este 
antiguo adjunto al director de la Ofi
cina de Ibercaja en Madrid, que se 
incorpora como subdirector general 
de La Caja Castilla La Mancha, una 
vez que realice su trabajo y pueda 
conocer todo lo que le interese co
nocer, podría volver de nuevo a 
Ibercaja porque lo que le han conce
dido ha sido “una suspensión volun
taria de contrato” . Cuando quiera 
volver a Ibercaja lo podrá hacer de 
forma automática, eso sí sin haber 
pedido excedencia que prohíbe el 
acuerdo aprobado por la CECA.

La responsabilidad de este ex 
funcionario de Ibercaja es nada más 
y nada menos que la morosidad, as
pecto clave no solo en el funciona
miento de una entidad financiera, 
sino en para la cuenta de resultados. 
Se conoce no solo los que son ma
los clientes, sino los que son buenos, 
los que le podrían interesara Ibercaja 
caso de seguir interesada en su cre
cimiento, en un futuro próximo, como

explicó públicamente su Presiden
te, Manuel Pizarra, en la última 
Asamblea.

No es una cuestión baladi
No, no es una cuestión  

baladía esta de la que hablamos. 
Cuando recientemente se adjudicó 
Banesto en pública subasta al me
jor postor, los bancos pagaron más 
de 100 millones de pesetas por 
hacerse con una serie de datos en 
lo que aparecían sólo algunos as
pectos confidenciales de los clien
tes de Banesto. ¿Cuanto no paga
rían por tener absolutamente toda 
la información de otra entidad de 
la competencia, justo en el momen
to en que han tomado la decisión 
de crecer?

¿Que dirá Manuel Pizarro?
La Voz de Albacete, ha pe

dido una entrevista al presidente de 
Ibercaja, consejero aúlico del Pre
sidente del Gobierno para cuestio
nes económicas, consjero de la 
CECA y eterno aspirante a ser Go
bernador del Banco de España o 
Presidente de la CECA m ism a.*

I R I S

CLINICA IR IS
PLANIFICACION FAMILIAR
INTERRUPCION M EDICA Y LEGAL DEL EMBARAZO  
G IN EC O LO G IA , U R O LO G IA , SEXOLOGIA  
PSICOLOGIA, VASECTOMIAS, FIMOSIS, FRENILLO, ETC. 
EMFERMEDADES DE TR ANSM ISIO N SEXUAL

TOTAL DISCRECCION Y ANONIMATO
p iK ic p n i fS í'íif'A En ALBACETE C/ Muelle, 4 -Bajo- Tlf. 967 52 35 45
Cl. del Muelle. 4. bajo

En ELCHE (Alicante) Tlf. 96 666 0891
02001 ALBACETE Centro acreditado por la administración

•
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Casino Primitivo: 
Regreso al futuro

El Casino Primitivo lucha, según su 
presidente Adelino Lorente, por borrar 
de su imagen la etiqueta de un club 
elitista, cerrado y de derechas. Desde

seguirlo. A través del siguiente repor
taje el presidente de esta sociedad des
cubre los últimos avatares por los que 
ha pasado una de las instituciones mús

su punto de vista, por su 
labor realizada en la últi
ma década, considera que 
esta en el camino de con

jesús García Rodrigo

Adelino Lorente, presidente 
del Casino Primitivo de Albacete, es 
reacio a conceder entrevistas. De 
hecho, dice, «prácticamente nunca 
las concedo». Incluso para hablar 
del Casino, de su Casino. Así pues, 
tras pasar una breve y silenciosa 
meditación, esa que pone tan ner
viosos a los periodistas, esa que te

Bella imagen de la puerta del Casino

antiguas de Albacete que 
encamina su regreso al 
futuro, mientras viajamos 
al pasado.

da ganas de agarrar tu libreta de 
notas y largarte si no fuera por la 
insistencia del redactor-jefe para 
escribir este reportaje, después de 
esa breve y silenciosa reflexión, 
Lorente mueve un par de veces la 
cabeza, hace como que repasa sus 
papeles y dice: «bueno, vamos a 
hablar del Casino».
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Naturalmente, tras esta prue
ba, el periodista que acude a esta 
cita, o cree acudir, informado con 
cuatro datos y otras tantas opinio
nes sobre el Casino Primitivo, no 
puede por menos que echar mano 
de estas últimas y preguntar si es
tamos ante una sociedad elitista, ce
rrada, de derechas, de esa rancla 
derecha, y hermética ai ciudadano 
de a pie. Enseguida su presidente 
se apresta a responder esta afirma
ción que ha escuchado en más de 
una ocasión.

«Este es un sambenito que 
tenemos colgado. Que el Casino es 
de los señoritos de la ciudad o de la 
provincia. Pero, desde que accedí 
yo a la presidencia, hace ahora 13 
años, aquí 
han cambia
do muchas 
cosas. To
dos somos 
iguales. Tan
to para en
tra r como 
socios como 
para com 
p o r t a r n o s  
con un míni
mo de com
postura  y 
d e c e n c i a  
una vez 
dentro».

C uan
do in s is t i
mos si no es 
c ie rto  que 
e s t a m o s  
frente a una 
institución en la que únicamente en
tran esos señoritos que dice, él tam
bién persevera. «Antes había a la 
entrada un portero que abría la 
puerta a los socios y les quitaba 
el abrigo y lo colocaba en el guar
darropa. Cuando yo entré como 
presidente dije que de eso nada, 
que cada uno se quite y se ponga 
su abrigo. Tenemos como socios 
a algunas personas que siguen 
añorando al portero, pero otras 
muchas que no, así que compen
samos unos con otros. Aquí hay 
socios de distintas profesiones. 
Desde empresarios importantes a 
maestros o empleados de banca. 
Luego, la cuota de entrada es 
para todos la misma, 60.000 pe
setas, y cada mes 1.500 pesetas,

que no se sube desde hace 13 
años».

Sí reconoce que este califica
tivo de «señoritos» es real, porque 
cuando, literalmente se tuvo que ti
rar a la calle para convencer a ami
gos y conocidos que se hiciesen 
socios del Casino, -sólo eran 135 en 
1983-, muchos le recriminaban este 
pecado de la institución.

Un nido de ratas
Fundado el 18 de marzo de 

1849, aunque no fuese propiamen
te cultural, el Casino Primitivo tenía

una cierta relación en este sentido 
gracias a su biblioteca y a algunas 
actividades de carácter instructivo, 
paralizadas durante la Guerra Civil 
Española, incluida la desaparición 
de esa biblioteca, y reactivadas en
tre los años cuarenta y cincuenta.

Sin embargo, Adellno Lorente 
reconoce con franca sinceridad que 
desconoce estos y otros datos, por
que, cuando se hizo cargo del Casi
no Primitivo en 1983 -inicialmente de 
forma provisional-, sólo encontró 
dos carpetas y, encima, estaban en 
casa del contable. Se había borra
do de un plumazo toda la historia de 
esta institución. NI siquiera apare
cieron las escrituras.

«En las carpetas sólo esta
ban las' pólizas de los seguros y

los contratos de los trabajadores, 
y muchas de las deudas que acu
mulaba el Casino con la Caja de 
Albacete que sumaban 12 millo
nes de pesetas. Imagino que por 
las ocupaciones de mis antece
sores, el Casino estaba muy 
abandonado. Era un nido de su
ciedad, con ratas, los servicios de 
caballeros sin arreglar, un desas
tre», recuerda Adelino.

Una vez que fue nombrado 
presidente de forma legítima, lo que 
había estado abandonado durante 
años se arregló en una semana de 
Feria. Una cuadrilla de albañiles lim
pió la cara a todo el edificio y una 
empresa de Madrid se encargó de 
rehabilitar la fachada. Mientras, el 

propio Lorente 
tuvo que 
r e m a n g a r s e  
para enjuagar 
los números de 
la cuenta co
rriente de la so
ciedad.

«Solicité 
un crédito de 
30 millones de 
pesetas, aun
que el enton
ces presiden
te de la Caja, 
José Carpió, 
puso muchos 
reparos a la 
operación. Sin 
embargo, con 
un patrimonio 
de valor incal
culable como 

el que tiene el Casino se interesó 
por nuestra situación La Caixa. 
Fue entonces cuando reaccionó 
Carpió y me comunicó por telé
fono que podía volver a la cen
tral para firmar los papeles del 
crédito. Claro que yo le dije que 
ahora me los trajera él al Casino 
y aquí se firmaron». Catorce años 
después, el próximo 2 de junio, el 
Casino pagará a la ahora Caja 
Castilla La Mancha la última letra, 
seis millones de pesetas, de aquel 
préstamo contratado al 17’5%.

Las cuentas claras hasta el úl
timo céntimo, la seguridad social de 
los traba jado res  al co rrien te , 
500.000 pesetas de ingresos men
suales por el alquiler de la cafetería 
y un local y 877.500 pesetas que

Adelino Lorente, presidente del Casino Primitivo de Albacete
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A c t u a l i d a d

Vista del hall con sus ricos artesonados

religiosamente aportan los 
585 socios, fruto de la cuo
ta de mil quinientas pese
tas al mes.

Una economía sa
neada que permitirá am
pliar los actuales salones 
del Casino Primitivo y que 
Adelino Lorente enseña 
con orgullo como si de su 
propia casa se tratara.
«Hace unos días que he
mos pintado», nos advier
te, aunque el olor delata el 
hecho, «y aquí no permi
to que se tire una sola 
colilla, que para eso te
nemos 40 ceniceros», indica con 
meridiana precisión.

«Ni política, ni religiones»
Con la misma firm eza que 

Adelino Lorente trató a José Carpió 
dirige el timón del Casino Primitivo. 
Quizás resulten extrañas algunas 
órdenes, propias de una estructura 
militar, pero nadie le niega que son 
eficaces entre una sociedad tan 
variopinta. «Aquí los principios 
son: educación y respeto. Nada 
de ideas políticas en público ni 
religiones, aunque después cada 
uno, de forma personal, tenga su 
ideología y sus creencias. ¡Ah!, y 
mantener las instalaciones lim
pias, en buenas condiciones». El 
propio presidente del Casino Primi
tivo anota que «aquí no se com
pra una sola cosa, no se hace 
nada fuera de lo corriente, sin mi 
visto bueno».

Cansado de estar al frente del 
Casino, con 81 años, no quiere se
guir como presidente, aunque apun
ta que me animarán a que continúe. 
Claro que ya avisa que, «en caso 
de no permanecer en el cargo mi 
sustituto tiene que ser alguien de 
mi confianza, porque el trabajo de 
todos estos años no se puede 
venir ahora abajo en cuatro días».

Sin embargo, pese a esa soli
dez en el gobierno del Casino Pri
mitivo, algunas cosas permanecen 
inalterables al paso del tiempo y a 
esa intención de regresar al futuro. 
Como la enorme placa que preside 
la escalera principal por la que se

accede a los salones superiores. 
Una lámina de mármol grisáceo en 
la que figuran inscritos los 77 nom
bres de los caídos y asesinados por 
España durante la Guerra Civil Es
pañola. «Es algo -dice Adelino-, que 
prefiero no tocar, porque algunos 
familiares de los que figuran en 
la placa, hijos, sobrinos o nietos 
son socios. No molesta a nadie y 
lo que ya ha pasado, pasado está 
y mejor no removerlo».

En la actualidad el Casino Pri
mitivo no permite el acceso a más

socios, ya que 585 
es un número ajus
tado a sus instala
ciones y al personal 
que trabaja en ellas. 
Nueve personas en
tre ordenanzas, lim
piadoras y adminis
tra tivo s . Si b ien, 
cuando se constru
yan los nuevos sa
lones se volverá a 
abrir la posibilidad 
de inscrib irse  en 
esta sociedad. Ya 
hay una amplia lis
ta de espera. Ade

más, Adelino Lorente señala que se 
tiene previsto crear equipos de com
petición para participar en campeo
natos de tute, dominó o mus. Algu
na copa ya ha caído en torneos es
porádicos a los que han acudido so
cios del Casino. Pero volver a con
vertirlo en una institución cultural o 
en un foro de debate, como aquel 
que en 1949 garantizó la no desapa
rición del Albacete Balompié gracias 
al plan económico que se generó 
entre sus cuatro paredes, es harina 
de otro costal.

Mujeres y cine
El funcionamiento del Casino Primitivo nunca ha estado exento 

de cierta polémica y crítica. Una de ellas es la nula presencia de muje
res en esta sociedad. De los 585 socios sólo 2 son mujeres, que inscri
tas en su día por sus maridos, hoy ya desaparecidos, han decidido 
permanecer en esta agrupación por seguir la tradición. No en vano, 
una conferencia del escritor Eduardo Quijada, pronunciada en los sa
lones del Casino Primitivo el 30 de abril de 1948 sobre «La mujer en la 
política», provocó más de una disputa. Aseguraba Quijada que «la pre
sencia de la mujer en la política no está siendo solo cada vez más 
reconocida, sino que en más de un caso su labor está mejor desarro
llada que la de los hombres». Frases como ésta sacudieron los cimien
tos del Casino. Como también la decisión del realizador albaceteño 
Ramón Gómez Redondo de rodar una escena en el interior del Casino 
para su película de televisión ‘En provincia’ en 1975. El propio director 
cuenta los hechos en el libro ‘La aventura del cine’. «Debía rodar una 
escena y tenía la idea que, en vez de contratar a un equipo de figura
ción, fueran los propios socios del Casino los que estuviesen allí y 
crearan el ambiente. A todo el mundo le pareció bien y así se iba a 
hacer. Pero resulta que aquel día me llegó el soplo que, finalmente, no 
iba a acudir ningún socio para boicotear la película por la consigna de 
algunos empresarios. Para no retrasar más el rodaje me fui a un orga
nismo vinculado a los sindicatos, lo que hoy sería el INEM, y recurrí a 
parados. La que se armó fue gorda, al ver que los sillones de los dis
tinguidos socios eran ocupados por personas en paro, ya que pensa
ban que pretendía ridiculizarlos, lo que nunca fue mi intención».
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Sexys
Porque se mueven con des
parpajo.
Porque presentan un look 
perfecto.
Porque controlan sus vidas y 
nadie las domina 
Porque a la vista está.

Llanos Canales

Cinco chicas inglesas han 
sido las culpables de dar nombre 
a todo un fenómeno social llama
do Spice Girls.

Su paso por la capital de Es
paña ha servido para que chicos 
y chicas nos rindiéramos a sus 
pies y coreásemos canciones tan 
conocidas como la famosa 
“Wannabe”

Son sexys, rompedoras y re
beldes; todo eso bien agitado y ser
vido muy caliente bajo un título pi
cante: Spice Girls. Seis millones de 
discos vendidos en todo el mundo y 
600.000 en España ¡en sólo 6 se
manas! han servido para que estas 
Spice tengan ya un sin fin de segui
dores y seguidoras.

Es muy curioso comprobar 
que entre todos sus fans destacan 
por mayoría las chicas con edades 
comprendidas entre los 13 y los 18 
años, sin excluir ni a los más peque
ños ni a los mayores.

Albacete también ha recogido
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las fuertes vibraciones de 
estas chicas y puede ver
se en los lugares más fre
cuentados por los jóve
nes como hay muchas “girls” que 
quieren formarse a imagen y seme
janza de las inglesas.

Por si ustedes no lo sabían 
para muestran un botón, se llaman: 
Maria, Majo, M- Lo, Eva y Montse.

Todas ellas encierran sueños 
e inquietudes por lo que vamos a ir 
conociéndolas una a una.

Maria nació hace 17 años en 
Senegal. Actualmente vive en Alba
cete y es canguro de una niña. Le 
gustaría ser modelo y conocer a 
Naomi Cambell. Entre sus grupos 
favoritos destacan las Spice Girls y, 
al igual que éstas, le gusta bailar, 
hacer deporte y se apasiona por los 
animales.

Majo tiene también 17 años 
pero ella estudia COU para ser una 
futura profesora de educación infan
til. Como buena piséis que es uno
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aceTe
Rebeldes

Porque pasan de protocolos 
Porque aún siendo una banda, cada 
una potencia sus propias cualida
des. Son muy independientes, 
Porque simbolizan el poder de las 
chicas, su fortaleza, cuando siem
pre se potenciaba más su ternura y 
sensibilidad
Porque no ha habido hombre que 
las dominara.

de sus deportes favoritos es la natación, aunque 
sólo la practica en verano.

Se considera una persona sencilla, alegre y 
con gran capacidad para hacer amigos, de ahí el 
gran número de ellos que tiene.

Le gustan los chicos que tengan buen senti
do del humor y que le hagan reir. Entre sus hobbies 
destacan: escuchar música muy alta y bailar 
bakalao porque según dice “le flipa”. Prefiere co
mer pasta y helado y beber agua, zumos y refres
cos. Se identifica con el delfín y el tiburón y no es

De izquierda aderecha Montse, María, Majo, Eva y M“ Lo
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de extrañar que su color se el azul. 
En cuanto a grupos musicales no 
podían faltar las Splce Girls y tam
bién la música de los 60 como los 
Beatles.

Ms Lo, estudia 3Q de BUP, sien
do su asignatura favorita la mitolo
gía.

Se define como “muy coque
ta, alegre y simpática”. Le apasiona 
el mundo de la moda. Sus aficiones 
son la de dormir, bailar y estar con 
sus amigos.

Tenemos a una gran chica que 
le gustaría estudiar arte dramático, 
facultades les aseguro no le faltan.

Le molesta que a los jóvenes 
los consideren como delincuentes y 
drogadictos y lo que más valora en 
una persona es la sinceridad y la 
naturalidad. Baila todo tipo de músi
ca pero la que más le gusta es la 
“dance”, se pasaría todo el día es
cuchándola. Por pedir pediría infini
dad de deseos porque según nos 
cuenta “hay que ser un poco egoísta 
ya que vivimos en una sociedad en

la que la gente se te echa encima”.
Nuestra cuarta chica se lla

ma Eva y es la benjamina del gru
po con tan sólo 16 años.

Se define  como 
una chica que le en
canta el bakalao ha
ciendo colección de en
tradas, abanicos, y 
otras cosas relaciona
das con este mundo.

Le apasionan los 
gatos, cogerlos y 
dormirlos. En cuanto a la 
diversión es la primera 
que se apunta a una fies
ta.

Su chico ideal es 
Marco Shenkenbeg y le 
encantan los pases de 
modelos para ver como to
dos ellos y ellas lucen la 
ropa. Su modelo favorita es 
Nomi Cambell.

También es una gran 
soñadora, sueña con tener 
una moto grande y escapar

Rompedoras
Porque pulverizan los récords de ventas. 
Porque es el primer grupo femenino que 
ha conseguido triunfar en un mundo do
minado por los hombres, 
porque no siguen un mismo estilo, sino 
que cada una tiene el suyo.
Porque no se cortan hablando de sexo.
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de todos, y es que como dice Eva hay 
que vivir al día y el momento “carpe 
diem” .

Por último tenemos que ha
blar de Montse. Con 18 años es la 
más veterana del grupo. Trabaja en 
el restaurante Nuestro Bar y le gus
taría llegar a ser un día una mo
delo de élite como lo es Claudia 
Shiffer.

Al igual que a sus compa
ñeras le encanta bailar y como

hacerlo.
Pues ya han visto que son 

cinco chicas como cualquiera otra 
otra de su edad, con gustos y afi
ciones, con problemas e inquietu
des, con ídolos en quien fijarse y 
con muchísimos amigos.

Son un grupo de jovenes que 
bien podías haber sido tú porque, 
sinceramente, hoy ser una Spice 
girl está al alcance de cualquier 
chica que se lo proponga.■

LA VOZ DE ALBACETE/ 37

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #9, 9/2/1997.



R e p o r t a j e

Mas que limpio, Limp

Ha llovido mucho, se han limpiado
cientos y cientos de pozos desde 
que en el año 1.962 se fundó Lim 
piezas Fernandez con un camión 
y tres empleados. La empresa tie

ne su razón social en el mismo lugar de su naci
miento, en la calle Pedro Coca, 65 de Albacete, 

Poco a poco se fueron incorporando mas vehí
culos hasta los cuatro de 1.978 y con doce personas 
en plantilla. A partir de esa fecha se empieza a tra
bajar con camiones mixtos de aspiración e impul
sión para la limpieza de tuberías y alcantarillados, 
para lo que los vehículos est'an dotados de las últi
mas tecnologías.

Domingo Martínez
En la actualidad Limpiezas 

Fernández tiene 10 unidades dedi
cadas exclusivamente a la aspira
ción e impulsión, además de otras 
especializadas para los trabajos de 
limpiezas de fachadas o eliminación 
de graffltis, que tan mal efecto cau
san en una fachada, estatua o mo
numento. Para su eliminación se 
emplea el moderno equipo anti
vandal que es capaz de hacer des
aparecer cualquier pintada sin de
jar rastro por muy difícil que parez
ca y en cualquier superficie.

Algo que parece tan simple 
como el barrido  y fregado  de 
garajes, naves y cualquier tipo de 
superficie, Limpiezas Fernández lo 
resuelve sin ningún tipo de proble
ma. Igualmente desarrollan trabajos 
de inspección de tuberías y alcan
tarillados con equipos de televisión 
que permiten comprobar completa
mente el estado en que se encuen
tran las mencionas tuberías y antes
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iezas Fernandez

medios técnicos más avanzados del 
mercado, por lo que ofrece servicios 
a particulares, organismos oficiales, 
ayuntamientos, comunidades, em
presas e industrias.

Limpiezas Fernández invierte 
día a día en actualizar y mejorar sus 
equipos y el personal de la empre
sa recibe formación continua, con 
el fin de estar a la cabeza del sec
tor para conseguir un único objeti
vo: ser los mejores.

Sus más de 35 años de expe
rienc ia  perm iten a L im piezas 
Fernández ofrecer sus servicios de 
acuerdo con las necesidades de 
cada cliente por lo que se estudia al 
detalle cada caso y se aconseja de 
forma profesional la mejor solución 
a cualquier problema tratando de 
ahorrar costos al cliente y aseguran
do una eficacia propia de una em
presa líder en tecnología punta.B

de acometer cualquier otro trabajo 
de reparación o limpieza se puede 
ofrecer un presupuesto exacto.

La última tecnología que de
sarrolla en sus equipos esta empre
sa que se ha extendido por Castilla 
La Mancha, permite la reparación de 
roturas interiores de tuberías sin 
necesidad de levantar pavimentos 
y además se pueden eliminar raí
ces dentro de las mismas. Otros 
equipos rea lizan  pruebas de 
estanqueidad en el interior de las 
tuberías y permiten localizar las fu
gas de agua o tapas ocultas de re
gistro de alcantarillas.

En estos momentos Limpiezas 
Fernández cuenta con 30 emplea
dos y 16 vehículos en Albacete ca
pital además de las delegaciones 
repartidas por toda nuestra comu
nidad, por lo que podemos asegu
rar que es , sin duda, la empresa 
líder en el sector que cuenta con los

Central
C/ Pedro Coca, 65 

Tlf. 967/ 22 08 38-22 05 26 
Fax 967/ 22 05 30 Albacete

Delegaciones
C/ Rambla de la Mancha, 4 
Tlf. 967/31 03 51 Almansa 

C/ María Auxiliadora, 14 
Tlf. 926/ 42 62 47 Puertollano 

C/ Pasaje de San Isidro,5-19 
Tlf. 926/ 21 63 08 Ciudad Real 
C/ Cardenal Gil de Albornoz, 3 

Tlf. 969/23 54 26 Cuenca
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Agricultura & Medio ambiente
Aumenta la renta de los agricultores españoles el 21,4 %Subida Récord de la renta agraria en Castilla-La Mancha, el 55%

Franz Fischler

Jos'e Herv'as
La renta agraria ha 

aumentado en España el 
pasado año un 21,4%, su
poniendo el mayor incre
mento de toda la Unión 
Europea, debido funda
mentalmente a la impor
tante cosecha consegui
da tras varios años de 
sequía.

Los datos de aumento de la 
producción agraria bruta regional en 
Castilla La Mancha, sin deflactar, 
según ha podido saber en exclusi
va la Voz de Albacete, han sido es
pectaculares, un crecimiento del 
55%. Así se pasa de los 330.000 
millones de pesetas conseguidos en 
1995 a los 500.000 millones de 
1996.

Según los datos obtenidos 
por la Voz de Albacete este incre
mento se debe al fin de la sequía 
que había afectado muy negativa
mente a tres producciones muy im
portantes de Castilla La mancha 
como son los cereales, el vino y el 
aceite de oliva.

Estos resultados podrán com
pensar este año, al menos en par
te,. las medidas restrictivas del Co
misario Agrícola Franz Fischler, 
empeñado en seguir beneficiando 
las agriculturas del Norte en detri
mento de las mediterráneas del Sur.

La Oficina comunitaria de es
tadística, EUROSTAT, ha informado 
también que en cambio el aumento 
de la renta media agraria en Euro
pa ha sido del 5,1%. Cuatro países 
comunitarios, en cambio, han visto 
disminuir su renta agraria: Grecia, 
Austria, Reino Unido y Suecia.

Una vez más la disminución 
de la mano de obra agrícola en un 
3,5% ha sido la causa principal por 
la que se ha podido producir un in
cremento de la renta agraria en un 
5,1% en Europa.

Caída libre de la patata
En las producciones que más 

afectan a Castilla La Mancha nos 
encontramos con estos resultados: 

Los precios reales de los pro
ductos vegetales han descendido un 
3,1%, teniendo una caída libre de 
la patata del 37,8%, suponiendo una 
crisis para el sector.

El descenso de los precios en 
cereales ha sido del 4,8%. Gracias 
sin embargo al importante aumento 
de la producción (+23,6), el valor 
real de la producción ha aumenta
do casi el 17%.

Lasconsecuencias de la crisis de las vacas locas
En las producciones ganade

ras se ha registrado un doble des
censo significativo, por una parte de 
los precios del vacuno del 14% y por 
otra una caída de la producción del 
2,5%. Consecuencia de la crisis de 
las vacas locas. En cambio estos 
descensos se han visto compensa
dos por los altos precios registrados 
en el sector porcino que han subido 
una media del 9,4%
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Domicilie en el Central Hispano las ayudas que
la Unión Europea concede 

a los agricultores y ganaderos.
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E u r o  p a

El nuevo reto de la Banca Española
El panoram a de la banca 

en España ha variado consi
derablem ente com o co n se
cuencia de la evolución del 
en torn o  fin an ciero . De un 
pasado estático, se ha evolu
cionado hacia uno dinámico, 
de un sistem a rígido se ha 
pasado a uno flexible. Igual
m ente, ante el aum ento de 
com petencia se ha cambiado 
de una visión producto-clien
te hacia una clienteproducto. 
Esta nueva visión condiciona 
la creación  de nuevos p ro
ductos que intenten satisfa
cer las necesidades del clien
te, adaptándose los primeros 
al segundo y  no a la inversa 
como venia haciéndose.

Estos hechos dan dado origen 
al nacimiento de la “ingeniería finan
ciera”. A través de ésta, bancos y 
cajas buscan la captación de nue
vos clientes.

Las cajas conocedoras de una 
posible pérdida de clientes ha inten
tado contrarrestar la estrategia ban
cada, mediante una política de cer
canía al cliente, a través de una con
tinua expansión gracias a la apertu
ra de nuevas sucursales. Tan gran
de ha sido este 
sobredimensionamiento del sector, 
provocado por la liberalización del 
mercado, que las oficinas de las 
cajas ascienden hoy a más de 
15.000, las que sumadas a las agen

cias de los bancos, elevan la cifra a 
más de 36.000.

Desde un punto de vista estra
tégico, ésta no será la mejor deci
sión si no va acompañada a uno de 
los hechos económicos más impor
tantes a corto plazo, la entrada del 
Euro en nuestra economía.

Aunque existen, todavía hoy, 
dificultades para hacer una correc
ta valoración, ante las indefiniciones 
legales actuales, con la futura lle
gada del Euro, se han calculado que 
serán numerosos los impactos que 
deberán soportar las entidades fi
nancieras, siendo algunos cruciales 
para una futura supervivencia. Sin 
duda, y dejando a un lado estas 
posibles lagunas, aum entará la 
competencia, como consecuencia 
de la integración de la actividad fi
nanciera y los mercados, existirá 
una mayor transparencia en los pre
cios y tendrá lugar un aumento de 
la difusión tecnológica. Estos he
chos, disminuirán los márgenes fi
nancieros de las entidades, quienes 
para lograr el necesario equilibrio 
financiero, deberán reducir sus gas
tos de explotación.

Las áreas más afectadas, con 
la llegada del Euro, serán los siste
mas informáticos, que obligarán al 
cambio de programas, rutinas, pro
cesos y a la creación de nuevos 
desarrollos y bases de datos. Los 
contratos, documentos, formularios 
e im presos deberán ser 
red iseñados. La com petenc ia  
transfronteriza se acentuará, des
aparecerá la volatilidad de las mo
nedas, que se amortiguará por fac
tores culturales y lingüísticos, la di

ferente fiscalidad de servicios y pro
ductos financieros y lo más impor
tante la valoración del cliente por 
parte de la entidad.

Aquí aparece sin duda alguna 
una oportunidad de diferenciación, 
a través del uso de políticas de for
mación que faciliten que la nueva 
moneda sea aceptada, a través de 
una información, clara, precisa y 
puntual a los clientes del cuál es el 
impacto sobre sus deudas, ahorros 
y patrimonio.

Surge una nueva necesidad 
de recursos humanos más y mejor 
preparados como palanca de cam
bio. Se hace por tanto inevitable una 
mejora en la formación, nuevos re
cursos humanos con una nueva 
desarrollar una estrategia de mar
keting dirigida al cliente. Junto con 
este nuevo estilo de dirección, será 
necesario la especialización en nue
vos canales de distribución como 
son la banca telefónica, banca elec
trónica y banca especializada. Una 
encuesta realizada por la Comisión 
Europea ha dado a conocer que el 
90% de los ciudadanos y el 95% de 
las pymes esperan que sea su enti
dad financiera quien les informe so
bre todo lo relativo al Euro.

Sin duda, la moneda única 
supone la necesidad de acometer y 
gestionar un proceso de cambio de 
un alcance y complejidad elevado. 
La anticipación con que las entida
des financieras acometan este cam
bio será hoy la estrategia, que ma
ñana se convertirá en ventaja.B 

Andrés Gómez-Juárez
Licenciado en Ciencias Empresariales
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A c t u a l i d a d
El alcalde se desmarca de su 
partido en la guerra del aguaY Agustín Conde le amenaza con un negrofuturo en la política
LA VOZ

La sensatez obró en los representantes  
del PP en el A yuntam iento. A través del dia
logo los tres grupos m unicipales aprobaron  
una m oción de rechazo del convenio que fir
mó la m inistra, Isabel Tocino, con la Genera- 
litat Valenciana. La novedad de esta iniciati
va radica en el desm arque que el alcalde de 
Albacete, Juan Garrido, ha hecho frente a su 
partido y  las posiciones que viene m ante
niendo a nivel regional en la guerra del agua.

Esa grieta m arca un punto y aparte y abre 
un frente común con otras instituciones para 
conseguir que la provincia no se vea expo
liada de un elem ento tan necesario  para el 
desarrollo económ ico. La posición unánime 
en el ayuntam iento solo tuvo un pero, la au
sencia del concejal Emigdio de Moya, presi
dente del PP, que con su ausencia se posi- 
cionó al lado de los que opinan que el con
venio no perjudica a la región.

Martínez Valero (IU): “Es muy importante la unidad en un tema tan importante”
De postura coherente y para 

felicitar calificó el portavoz de Iz
qu ie rda  Unida, José Eduardo 
Martínez Valero, la posición mante
nida por el alcalde de la ciudad, Juan 
Garrido, al desmarcarse de las di
rectrices que su partido está siguien
do a nivel nacional y regional en la 
guerra del agua. Valero tuvo pala
bras hacia el alcalde que no son fre
cuentes en la dialéctica de su gru
po: “ha hecho un esfuerzo para de
fender los intereses generales por 
encima de cualquier interés de tipo 
partidista”.

Martínez Valero, que había 
apostado por una oposición conjun
ta al convenio, se mostró satisfecho 
del acuerdo: “Es muy importante 
que en un tema de esta envergadu
ra haya salido un mensaje unitario, 
claro e inequívoco de defensa de los 
intereses de nuestra tierra y de re
chazo al convenio que ha firmado 
la ministra y Zaplana” .

Juan Garrido
Juan Garrido (PP): “Hemos defendido los intereses de los albaceteños”
El alcalde de Albacete, Juan 

Garrido, asumió un importante reto 
al abrir la primera grieta en la una
nimidad que habían mostrado los 
dirigentes de su partido a favor del 
convenio. Rompiendo la disciplina, 
Garrido se alineó con los intereses

de Albacete y de sus ciudadanos, 
“porque lo más importante es saber 
lo que se defiende, y, en este caso, 
la moción persigue defender los in
tereses generales de los castellano- 
manchegos y en particular los de los 
ciudadanos de la provincia de Alba
cete”.

Para el alcalde su posiciona- 
miento no debe traerle ningún en
frentamiento con la cúpula dirigen
te del PP, porque según Garrido 
“hay posturas nacionales, regiona
les, provinciales y locales que no tie
nen que coincidir exactamente”.
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A c t u a l i d a d

José Manuel Martínez
Feda se adhiere a la Mesa del Agua

La Federación de empresarios 
de Albacete se ha sumado a los 
acuerdos que la Mesa del Agua ha 
firmado en defensa de los recursos 
hídricos de la provincia. Los empre
sarios mostraron su rechazo al con
venio entre el ministerio de Medio 
Ambiente y la Generalidad Valencia
na, porque entienden que lo que se 
posibilitan son trasvases encubier
tos del Júcar al Vinalopó, que da
ñan gravemente los intereses de 
Castilla-La Mancha y de la provin
cia de Albacete, a la vez que hipo
teca el desarrollo económica de la 
región.

López Cabezuelo (PSOE):“Triunfaron los intereses generales sobre los de partido”
Por su parte, el portavoz del 

grupo socia lista , Rafael López

Cabezuelo, se mostró satisfecho por 
haber acordado por unanimidad un 
frente ante el atentado a los intere
ses de la provincia y la comunidad 
que han firmado la ministra y el pre
sidente de la comunidad valencia
na. “Los ciudadanos saben agrade
cer que se antepongan los intere
ses generales a los de partido. Por 
esta vez se ha impuesto la razón 
sobre otros intereses, debemos fe
licitarnos por haber conseguido una 
posición unitaria contra el expolio 
que quieren hacer de nuestras 
aguas y nuestra tierra” .

El portavoz socialista calificó 
el convenio como “arbitrario e injus
to para la ciudad de albacete, para 
la provincia y para Castilla-La Man
cha” .

Agustín Conde (PP): «El Partido no olvida la postura de Juan Garrido»
La postura mantenida por el 

grupo popular del Ayuntamiento de 
albacete, ha creado el primer con
flicto del agua entre las filas conser
vadoras. El presidente regional de 
este partido echó un ordago a ese 
posicionamiento y amenazó a Juan 
Garrido por desmarcarse de la dis
ciplina: «El partido no olvidará a la 
hora de analizar la gestión de los 
cargos públicos albacetenses».

Un envite al enfrentamiento 
que también le podría salir caro al

alcalde de Villalgordo del Júcar, Ja
vier Urrea, que también aprobó una 
moción en contra del trasvase de 
aguas del Júcar al Vinalopó.

La guerra del agua, por lo vis
to durante la contienda, podría de
jar huella en el PP, debido a los 
alineamientos que sus dirigentes 
están tomando.

La C'amara de Comercio pide que el convenio quede sin efecto
Por otro lado, la Cámara Ofi

cial de Comercio e Industria de Al
bacete, pide también que el conve
nio quede sin efecto hasta tanto a 
Castilla-La Mancha se le reconoz
can sus derechos al uso de esas 
aguas que servirán pra abastecer a 
la población de albacete y atender 
el regadío de las 50.000 hectáreas 
declaradas de interés nacional de la 
Manchuela Centro y el Canal de 
albacete.

La Cámara hizo también suyo 
el pronunciamiento del alcalde, Juan 
Garrido, de exigir a los organismos 
implicados las garantías de aprove
chamiento de los caudales del río 
Júcar, mediante los oportunos con
venios firmados por las partes en 
favor de los suministros a Albacete 
y los regadíos de la región.■

Ctra. Nacional 301, Km. 251 ALBACETE 
Reservas en el Tlf. 24 53 21 - FAX. 24 32 71

PARADOR DE ALBACETE
Bodas, bautizos, comuniones, 

reuniones de trabajo, 
convenciones, presentaciones 

de productos.
90B¡&DOR£§
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Un seguí
los preservativos se suelen encon
trar en farmacias, sex-shops, super
mercados, máquinas expendedo
ras, aunque también se venden en 
puestos ambulantes. Estos últimos 
son menos aconsejables.

Según datos farmacéuticos 
ofrecidos a esta redacción, en Al
bacete capital se venden alrededor 
de 90 cajas de preservativos al día, 
teniendo en cuenta que los días de 
mayor venta son los de guardia y 
los fines de semana. En cuanto a 
las épocas del año señalar que los 
albaceteños prefieren la primavera 
y sobre todo el verano para com
prarlos.

Los preservativos son anticonceptivos, 
pequeños, seguros y previenen enfermeda
des tan temibles como el SIDA. Entre sus 
nombres destacan el de condón, goma, capu
cha, globo..; tienen un variado formato en 
cuanto al tamaño, color y sabor. De su efec
tividad depende el buen uso que se le de; un 
preservativo bien utilizado alcanza el 90% de 
seguridad.

Redacción: Llanos Canales 
Ilustración Pablo Gallardo

El preservativo es el método 
anticonceptivo por excelencia. Con
siste en una funda de goma fina que 
recubre el pene en erección, encar
gado de recoger el líquido seminal 
impidiendo su entrada en la vagina. 
Este método es recomendable cuan
do se tienen relaciones sexuales 
ocasionales. No requiere control 
médico, y además de evitar emba
razos no deseados, protege de las
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enferm edades de transm is ión  
sexual como el SIDA. Si se utiliza 
correctamente, su seguridad es 
bastante alta, el índice de fracaso 
es cercano al 10%.

Si miramos atrás, la historia 
del preservativo es tan antigua 
como su uso. Ya los griegos los uti
lizaban gracias a las tripas de ani
males como el cerdo. Hoy en día,

Gomas, capuchas, globos.... con sabor a fresa
Para hablar sin tabúes ni fal

sas leyendas del preservativo lo 
vamos a hacer desde un sex-shop 
y una farmacia. Todavía existe ese 
ridículo pudor a la hora de pedir un 
preservativo en la farmacia; o bien 
uno espera a que no haya nadie 
para pedirlo o bien lo pide bajo un 
pseudónimo como: paraguas, goma 
de teléfono, globito..etc. La cosa 
cambia cuando el punto de venta 
es un sex-shop. En estos lugares 
la gente, además de pedirlos por se
guridad, busca el sex-appeal que 
ofrece la variedad del condón. Y es 
que preservativos haberlos haylos 
y de muchos tipos. Los hay que se 
distinguen por su forma, tamaño, 
color y sabor. “Hay preservativos 
con estrías, con puntitas en re-
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Condón
o en el b o ls illo

X

lieve y también con una sustan
cia estimuladora para la mujer”, 
pero los preservativos mas exóticos 
son los que atraen por su color y 
sabor. “Los tenemos con sabor a 
fresa, menta, plátano y chocola
te; todos estos son alemanes. 
También hay preservativos  
fluorescentes, éstos los utiliza la 
gente para jugar en la oscuridad 
ya que no son profilácticos, los 
hubo en un tiempo pero parecían 
causar cierta alergia en las perso
nas”.

Si hay una palabra que apare
ce ligada a cualquier relación sexual 
es el morbo. Con respecto a él exis
te un profiláctico que ofrece mucho 
juego: el de color negro. “Hay gen
te a la que le da morbo los preser
vativos negros, quizá por el tema 
de que los negros la tienen más 
grande”

El gran Okeido
Y al igual que usted ne

cesita una talla diferente de 
ropa que su amigo, compa
ñero o vecino, el preserva
tivo también responde a un 
tamaño diferente según que 
casos. “El tamaño estándar 
es el normal aunque hay 
uno sueco, llamado 
okeido, que es para un 
tamaño más largo y an
cho”.

El preservativo es 
algo que hace un tiempo 
parecía casi innombrable y 
que hoy en día se puede pe
dir incluso con música. Pero to
davía siguen siendo los varones 
los encargados de pedirlos en las 
farmacias, aunque también es cier

to que cada vez son más las muje
res que no dudan en hacerlo. Se
pamos lo que opinan los 
albaceteños sobre este tema:
“Hoy en día quien no se pone un 
condón no está seguro”
“Es el método anticonceptivo que 
más se enrrolla con las enfermeda
des de transmisión sexual”
“A mi me corta mucho el rollo” 
“¿Un condón? ¿Qué es?”
“No sé, es algo tan necesario hoy 
en día como llevar ropa Interior” 
“No son tan fiables como dicen, 
pero siempre hay que llevar uno 
por si acaso”
“Hombre un condón es efectivo 
siempre y cuando se utilice co
rrectamente”
“No sé... siempre tienes otras 
opciones como la abstención”

“Para el SIDA lo mejor que hay” 
“Yo no he usado nunca los 

proservativos, mi marido y yo 
siempre la marcha atrás”

en Albacete capital se vendenalrededor de 90 cajas depreservativos al día
A la hora de utilizar un preser

vativo han de tener siempre en 
cuenta que esté testado por un la
boratorio, que no se enganche en 
las uñas o anillos y, por su puesto, 
que nunca se haya utilizado an
teriormente. En cualquier caso, 
para el buen uso del mismo, con
viene leer las instrucciones, 

en este senti
do podríamos 

que: “Un 
reservativo  

bien usado 
vale por cien” 

A g radece 
mos su colabora
ción a Sex- 
Factory.B
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R e p cMH t a j e

El vestuarioEl A lb a ce te  B alom pié  
tras cerrar notablem ente la 
prim era vuelta de la Liga se 
ha encaram ado a posiciones 
de caballo ganador. Después 
de un com ienzo de liga de
cep cio n an te , la llegada de 
García Rembn y  los refuerzos 
navideños han dado cohesión 
a un equipo cada vez m as 
seguro de sus posibilidades 
de a sce n so . La ilu sión  ha 
vuelto al vestuario, aunque 
nadie quiere lanzar las cam 
panas al vuelo después de los 
dos batacazos sufridos en las 
dos cam p añ as  a n te r io r e s  
cuando la perm anencia pare
cía resu elta . Ahora, con el 
comienzo de la segunda vuel
ta, la consigna es ir partido a 
partido y  a por los tres pun
tos. Lo de coger el liderato rá
pido no lo ven tan claro, pre
fieren que la presión la lleven 
otros.
LA VOZ DE ALBACETE/48

■ Javier Palomero

La remontada del Albacete 
Balompié en el último tramo de la 
primera vuelta de la liga ha traído la 
moral al vestuario y de paso la ale
gría a la afición. Nadie hace céba
las sobre qué ocurrirá al final del 
campeonato pero un rayo de luz in
tenso parece alumbrar el vestuario 
del Albacete Balompié que cada día 
es más consciente de sus posibili
dades reales de estar entre los equi
pos con opción de ascenso.

Pequeñas mamas
En un rápido chequeo a va

rios jugadores de la primera planti
lla todos han recalcado la sólida 
unidad que reina en el vestuario, 
Manolo con su fina ironía nos dice, 
“no somos hermanos pero esta
mos muy unidos y en perfectas 
condiciones para ascender”.

Cada domingo, en los momentos 
previos a saltar al terreno de juego, 
todos ponen un especial énfasis en 
decir la frase o la palabra adecuada 
para que la motivación y la concen
tración se transformen en tres nue
vos puntos, cosas como “  hay que 
ganar” o “venga, nos tenemos 
que apoyar y nunca criticar” o 
“vamos a por ellos, a no encajar”, 
forman parte del rito con el que el 
equipo parece sentirse más seguro 
de sí mismo.

También cada uno tiene sus 
particulares manías o supersticio
nes que le ayudan a sentirse prote
gido y tocado del alo de la suerte. 
Aunque a medida que un jugador se 
vuelve más veterano tiende a olvi
dar sus pequeños tics superticiosos, 
todos se santiguan por si las mos
cas. Unos más veces y otros me
nos. Por ejemplo Ortega tiene claro 
que “antes de que el árbitro toque
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se juramenta
■

también es otro desencantado de 
las supersticiones, aunque confie
sa que en otros tiempos “besaba 
los palos de las porterías”, aún 
hoy lleva como un pequeño secreto 
inconfesable un objeto en su bolsa 
de deporte del que no se despren
de nunca.

I

el pitido de inicio, tengo que san
tiguarme tres veces y dar cuatro 
saltos”, Manolo ahora solo se 
persigna una vez pero recuerda que 
“ hace unos años me hacía la se
ñal de la cruz tantas veces como 
el número de mi dorsal”. Escuso 
decir cuando le tocaba el 16 a la 
espalda.

Hay una tendencia generali
zada, sobre todo entre los más jó
venes, a llevar amuletos que les sir
van de talismán de la suerte. Chito 
lleva una flecha de acero en el cue
llo de la que no se desprende ni a 
sol ni a sombra. Juli aparte de unas 
medallas de cristos que le dió su 
novia me confiesa que “rezo una 
oración que me dijo una curande
ra y que no puedo desvelar por
que se acabaría el sortilegio”. 
Diego, un poco de vuelta de estas 
cosas, no tiene manías “mi única 
manía es jugar el 100%”. Valerio

La hora de la verdad
La segunda vuelta ha comen

zado y no ha podido ser de mejor 
manera: jugando bien y goleando en 
campo contrario. La primera trajo 
decepción y luego esperanza. La 
plantilla parece haber conseguido el 
punto de equilibrio deseado por Gar
cía Remón: nuevos jugadores que 
están desequilibrando y una mayor 
solidez en defensa. El equipo pare
ce estar compensado.

Reflexionando sobre los pri
meros 20 partidos de liga hay una 
acuerdo casi general en la plantilla 
en considerar al Toledo como el me
jor equipo con el que se han enfren
tado, aunque al preguntarles sobre 
los cuatro equipos que para ellos 
van a estar al final de temporada 
arriba en la tabla ,lo descartan. Hay 
consenso sobre que Albacete, Ma-
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“no somos

gunten al Albacete Balompié que 
bajó dos veces a segunda por los 
nervios y errores propios de los ya 
famosos partidos de vuelta de la 
promoción frente a Salamanca y 
Extremadura. Aquellos partidos los 
perdió el Albacete no los ganaron 
los rivales.

Sin embargo en el vestuario 
todavía es pronto para hablar de un 
pacto para subir a primera. Los pies 
quieren anclarlos bien en el suelo y 
pensar en el partido a partido. To
dos reconocen que lo tienen en sus 
manos pero que “todavía hay mu
cha tela que cortar”.

Las inco rpo rac iones de 
Yahaya, Dani Bouzas e Ivan 
Helguera le han dado al equipo un 
aire de frescura que necesitaba. La 
velocidad y el toque han llegado al 
Carlos Belmonte. Ahora el balón co
rre con más sentido y el Albacete 
se está configurando como uno de 
los más firmes rivales a batir. Se jue
ga pensando en primera y eso es 
bueno. El vestuario está unido y la 
moral para afrontar esta segunda 
vuelta es grande. Solo falta mirar fi
jamente al contrario y esperar que 
parpadée, será el signo inequívoco 
de que no podrá con el juramento 
que veladamente se ha propuesto 
el Albacete Balompié y que no es 
otro que acabar siendo el mejor, por 
juego y por convinción.

El .vestuarioséjuramenta

hermanos pero estamos muy unidos y en perfectas condiciones para ascender”
Horca y Mérida serán los ocupantes 
de las tres primeras plazas, y para 
la cuarta hay diversidad de opinio
nes: unos apuestan por el Eibar, 
otros por el Salamanca y los hay que 
prevéen un candidato insospecha
do y que no entra en las quinielas 
que se hacen al uso, y que podría 
ser el Badajoz.

De momento en la cabeza los 
seis primeros clasificados se apiñan 
en una banda de solo cinco puntos 
de diferencia entre el primero y el 
sexto, cualquier patinazo a estas al
turas puede hacer perder de vista 
al enemigo . Mantenerse y echarle 
el aliento en la nuca al de alante pa
rece ser la consigna del vestuario 
blanco. Hay una convinción en el 
seno de la plantilla mediante la cual 
estarán ahí arriba los que menos 
errores cometan. No es una cues
tión de estar por méritos propios - 
aunque piensan que eso sería lo 
ideal-, sino por los deméritos de los 
demás. Hay que mantener la regu
laridad y dejar que los demás se 
pongan nerviosos. Sin duda es una 
táctica que en el fútbol suele funcio
nar muy bien. Y sino que se lo pre-
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R e p o r t a j e

Los expedientes©  de Albacete

| Si somos tan sólo hábiles y observadores,
llegaremos fácilmente a la conclusión de que, 

 ̂ a nuestro alrededor y en nuestra propia ciu
dad, pueden haber sucedido o están suce
diendo casos dignos de catalogarse como ver
daderos “expedientes x”. No hay necesidad 
de recurrir a la televisión, para encontrarnos 
con asuntos realmente extraordinarios, y lo 
mejor de todo, reales como la vida misma.

JOSÉ DE ZOR

Y si no, que se lo digan al ga
llego Manuel Carballal, investiga
dor y asesor de la Policía, en temas 
de sectas, crímenes relacionados 
con rituales macabros o esotéricos, 
satanismo, fenómenos anómalos, 
ufología y similares, además de es
critor y director de varios programas 
de radio y TV, en cuestiones de di
vulgación paracientífica. Hemos 
aprovechado una visita suya a Al
bacete para charlar con él; la sen
sación ha sido la de estar con el 
“agente Mulder” de la policía espa
ñola.
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R e p o r t a j e
¿Cuales están siendo tus últi

mos trabajos?
Un asunto de máximo inte

rés como es la investigación so
bre el material y archivos de 
casuística ovni o sectas secretas 
y grupos sociaimente peligrosos 
que tiene el C.E.S.I.D. ya que este 
organismo se ocupa, no sólo de 
los servicios de inteligencia que 
normalmente pueda tener cual
quier país, sino también de todo 
aquello que afecte a la seguridad 
y la paz ciudadana o del estado 
en cualquier aspecto.

¿Tienes constancia confirma
da de que el C.E.S.I.D. se ocupa de 
cuestiones como los ovnis, por 
ejemplo, cosa de la que sólo pare
cía tener material clasificado el Ejer
cito del Aire?

Naturalmente, no solamen
te me consta, sino que tengo ya 
en mi poder documentos de di
cha organización sobre estos te
mas, además de informes de la 
Policia, Guardia Civil y de los tres 
ejércitos.

Siguiendo los trabajos y publi
caciones de Carballal, efectivamen
te podemos dar fé que es el único 
investigador español que ha tenido 
acceso a informes oficiales sobre 
fenómenos paranormales, pertene
cientes al ejército, Guardia Civil o 
Policia, incluso antes que estos ha
yan sido desclasificados. Lo que 
corroboramos, además, porque he
mos tenido parte de esos informes 
en nuestras propias manos.

Como escritor, Carballal lleva 
ya publicados 6 libros, algunos tra
ducidos ya al Italiano, por ejemplo, 
entre cuyos títulos destacan: “El 
Síndrome del Maligno” (que ha es
crito  como espec ia lis ta  en 
Satan ism o) “ Los Pe lig ros del 
Esoterísmo”y “La Ciencia frente al 
Misterio”. Como divulgador y pre
sentador, ha dirigido programas en 
TV, como “Mundo Misterioso” (TV. 
Gallega) “En busca de lo descono
cido” (TV Portuguesa), así como 
documentales y vídeos como “Ex
pedientes Secretos”.

Aunque su residencia la tiene 
en Betanzos, en un precioso rincón 
de su Galicia natal, al preguntarle 
que donde vive, él nos contesta que 
en “RENFE” , ya que se pasa la vida 
viajando, y se siente en las estacio
nes como en su casa.
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Los expedientes X de Albacete
¿Para qué has venido a 

Albacete?
Todo parte de un co

mentario de un agente del 
CESID que aludió al “Caso de 
la Mano Cortada” en Albace
te, lo que me llevó a investi
gar y a acceder a documen
tos oficiales de la Policia y 
los Juzgados. El paso si
guiente era venir hasta aquí 
para comprobar, in situ, da
tos. Como todos los casos 
antiguos, el paso del tiempo 
deja una trama de leyenda y 
misterio en torno a sucesos 
reales, pero en este caso, los 
sucesos verídicos son en sí 
un misterio real, indepen
dientemente de que sean ya 
un clásico de leyenda. Por un 
lado, tenemos una falsa mar
quesa, espía de Franco, pin
tora periodista, abogada, inteli
gente deseada y atractiva, rodea
da de alta alcurnia; tenemos a dos 
médicos supuestamente nazis 
venidos de Alemania, tenemos un 
montón de cadáveres de anima
les extrañamente mutilados, así 
como el propio cadáver de la hija 
de la marquesa y, por si fuera 
poco, unos supuestos 
extraterrestres que se comunican 
con multitud de personas median
te extrañas cartas. ¿Qué más se 
puede pedir a una historia de mis
terio?

Pero después de tanto tiempo 
(1.954) ¿qué tiene todo ello de ac
tualidad?

Una de las cosas descubiertas 
en relación al caso, es que hay asun
tos que salpicarían vergonzosamen
te a muchas y muy importantes per
sonalidades de Albacete de aquel 
tiempo y aún de la actualidad, (tales 
como temas políticos, extraños ritua
les o intrigas sexuales). Por ésto, un 
sepulcral misterio ha rodeado siem
pre al “Caso de la Mano Cortada” 
manteniendo “d isim uladam ente” 
durante todos estos años, los docu
mentos oficiales del caso apartados 
del dominio público.

¿Hay información nueva, por 
tanto?

Por fin hemos podido acce
der a lo que realmente averiguó 
la policia y los jueces en sus in
vestigaciones, por ejemplo de lo 
sucedido en el domicilio de la

Marquesa en C/ Mayor 58 y cuya 
documentación te entrego con
fiando en tu discreción para que 
veas por tí mismo.

Un agente del CESID 
aludió al “Caso de la 

Mano Cortada” en 
Albacete

En Albacete el 
fenómeno ovni ha 

protagonizado 
episodios cruciales 

dentro de la 
casuística ufológica 

española

¿Tiene realmente el Caso de 
la Mano Cortada relación con los 
supuestos extraterrestres venidos 
de Ummo?

En mi opinión son cosas 
completamente diferentes. Este 
caso es el más fascinante de la 
historia policial de este siglo en 
España y el caso Ummo es un

fraude elaborado por oscuros in
tereses que ahora empezado a 
descubrir. Sin embargo en Alba
cete el fenómeno ovni ha prota
gonizado episodios cruciales 
dentro de la casuística ufológica 
española (¡y tantol-exclam a  
Carballal). Tal fuá el caso F-1 que 
despegó de la Base de Los Lla
nos en misión de “Scramble”, con 
objeto de identificar un ovni que 
obligó a un avión de pasajeros a 
realizar un aterrizaje forzoso en 
Manises (Valencia). Recientemen
te hemos tenido acceso al expe
diente oficial del caso y entrevis
tamos al piloto de ese F-1: los 
hechos son realmente inquietan
tes.

¿Hay otras cuestiones de este 
tipo en Albacete actualmente?

Si. Me he entrevistado con 
policías, Guardia Civil y militares 
locales y puedo asegurarte que 
existen más misterios a vuestro 
alrededor de lo que podéis ima
ginar, pero ese sería tema para 
otro reportaje.

Carballal, un Ímpetu de ener
gía a la hora de buscarse la vida 
para dilucidar lo que le interesa des
cubrir, termina comentándonos que 
tiene en proyecto otros tres libros y 
una serie en una TV. nacional. Su 
visita, grata y sorprendente, nos ha 
despertado de nuevo el interés por 
realizar el seguimiento y mutua co
laboración para investigar de cerca 
tan intrigantes cuestiones.■
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S h o p p i n g

Perfumería MARIELA
Dionisio Guardiola, 51 
Tel. (967) 22 48 60 
ALBACETE

Al comprar una crema de noche (Skin 
Care Concéntrate)
GRATIS
Una crema de día 
(D ay Care Concéntrate)
Precio: 6.160 Ptas.

S á n c h e z  d e l  " 's r  R i o
G R U P O  IN M O B IL IA R IO  * *  m .

SANCHEZ DEL RIO
La Caba, 8.
Tel. (967) 50 42 06 - ALBACETE 
Edificio (Ramón y Cajal)
Su vivienda desde 7.500.000 Ptas. 
Grandes facilidades de pago.
La mayor oferta inmobiliaria de Albacete

TIM E SPORTS
Ve a la m oda, deportivam ente

Rosario, 30 
Tel. (967) 50 85 34 

ALBACETE
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JOYERIA MANGAS Jesús 
Caja redonda chapado en oro 
de 18 K. esfera blanca con el 
logo de GUCCI situado entre 
el centro y las doce.
Precio: 69.000 ptas.
Caba, 13-Tel. (967) 22 93 26 
ALBACETE

S h o p p i n g

}

CACHOTE
PELUQUERÍA UNISEX

MERCERIA S.G.
La máxima expresión de la feminidad 

María Marín, 53 
ALBACETE

A trévete con nuevos estilos
Gabinete de estética, sala de rayos UVA 

Galdós, 3 Entreplanta 
Tel (967) 22 78 05 

ALBACETE

FABRICA DE LAMPARAS 
FUENLLANA
Venta directa. Gran exposición 
Abrimos sábados tarde 
Aguja, 13 - Tel. (967) 50 67 56 
(A 100 metros detrás de Pryca 
ALBACETE
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El sem anario con voz propia

S uscribiéndose al semanario La Voz de 
Albacete obtendrás este fabuloso libro, 
1100 páginas a todo color de nues

tros Municipios.
No lo dude llame al teléfono 24 67 68 
o rellene el boletín de suscripción 
y reciba en casa el semanal de su 
provincia.

Rellene este cupón y envíelo a la redacción de LA VOZ DE ALBACETE Avda. Estación, 5 02001 ALBACETE

Nombre..............................................  Apellidos..........................................
Dirección................................................................................................. C.P..
Localidad................................................................ Provincia.....................
Teléfono........................................  N.I.F......................................

Deseo suscribirme a LA VOZ DE ALBACETE por periodos anuales con un importe de 15.600 Ptas./año 
Señale modalidad de pago: □  Talón nominativo a SICAMAN S.A. por 15.600 Ptas.

□  Domiciliación bancaria por importe de 15.600 Ptas.

Entidad

c/:____

Oficina D.C. Numero de cuenta

Ciudad:__________

_  Banco:_Firma:
Esta suscripción comprenderá 52 números y sus correspondientes extras.
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Noticias de salud
Esteban Estalayo

El rey de los aceites: El de oliva
El aceite de oliva ejerce un efecto suavizante y antiinflamatorio sobre la piel y las mucosas. Cura quemaduras, 

heridas, úlceras e irritaciones de la piel. Forma parte de numerosos ungüentos y pomadas. En uso interno, tiene una 
acción antiinflamatoria y protectora sobre la mucosa del estómago, por lo que es un excelente remedio en caso de 
gastritis aguda (irritación del estómago). Tomado en ayunas es un laxante suave, además facilita la expulsión de los 
parásitos intestinales. Es colagogo (facilita el vaciamiento de la vesícula biliar). Debe usarse con prudencia en caso 
de colelitiasis (cálculos o piedras en la vesícula) pues podría desencadenar un cólico biliar. Por último, decir que 
según el fallecido profesor Grande Covián, el consumo de aceite de oliva en vez de mantequilla, explica que la 
frecuencia de infarto de miocardio y trombosis sea menor en los países mediterráneos, que en los del centro y norte 
de Europa y Norteamérica.

Cómo tratar el acné.
Es una afección de las glándulas sebáceas de la piel. El tratamiento 

dietético debe ser pobre en sal, nada de alimentos refinados (azúcar y harina 
blanca) y nada de grasas animales.

Consumir arroz integral, alcachofas hervidas aliñado con aceite crudo. 
El pan debe ser integral. Tomar abundantes zanahorias crudas, hay que evitar 
el estreñimiento. Los baños de sol y de aire son muy beneficiosos, así como 
las mascarillas de arcilla. El chocolate favorece de manera directa la aparición 
de acné. En muchos casos, aplicando jugo de limón sobre las erupciones con 
un algodón, produce su remisión y hasta su completa desaparición.

La inflamación que metió un gol al Atlético de Madrid.
Por causa de una gastroenteritis, que es la inflamación del estómago y 

del intestino, tuvo que suspenderse un partido contra el Tenerife, ya que un 
buen número de jugadores rojiblancos padecían dicha afección. Habitualmen
te está producida por diversos microorganismos patógenos que afectan al con
ducto digestivo. Se manifiesta con vómitos, diarreas, fiebre, dolor abdominal 
y sensación de debilidad y frío. Si se trata de un caso leve, en uno o dos días 
el paciente, se recupera. En los casos graves puede llegar a la deshidratación 
y adelgazamiento. Como medidas preventivas, se recomienda que las carnes 
estén perfectamente cocinadas, y que cualquier producto alimentario elabora
do que no haya sido conservado en frío debe ser desechado para el consumo

Propiedades del yogur
El ácido láctico que contiene regula el proceso de 

vaciamiento del estómago. Sustituye parcialmente al 
jugo gástrico que falte. Alivia la inflamación de las 
mucosas intestinales y el estreñimiento. Mantiene y re
genera la colonia natural de colibacterias del intestino. 
Impide los procesos de putrefacción en el intestino gra
cias a su efecto desinfectante. Facilita la curación de 
las afecciones hepáticas. El ácido láctico también pro
porciona la necesaria protección, debido a su acidez, a 
la piel y a las mucosas desde la boca hasta el intestino 
grueso, y a los órganos causadas por bacterias y virus. 
Sin embargo un exceso de yogur (más de un litro dia
rio) puede suponer una carga metabólica y resultar da
ñino. Las cantidades grandes dañan también a la larga, 
a las bacterias normales del intestino.
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Ingredientes: 1 lata de pimientos del piquillo de 8-12 piezas, 150 g. de vaca pica
da^ 00 g. de cerdo picado,1 huevo, harina, 1 cebolla pequeña, perejil, salsa de toma
te, aceite y sal.

Se pela y pica muy fina la cebolla y se dora en un poco de aceite; se añade la carne 
picada (cerdo y vaca), se rehoga removiendo y se condimenta con perejil fresco picado, sal 

y varias cucharadas de salsa de tomate; se deja durante unos minutos. Se escurren los pimientos del líquido de la 
conserva, se rellenan con la mezcla de carne y se cierran con un palillo redondo. Se pasan por harina y huevo batido 
y se fríen en abundante aceite hasta dorar. Se escurren sobre el papel absorbente para que pierdan el exceso de 
grasa, se pasan a una fuente, se elimina el palillo y se sirven rápido.

Merluza con aceitunas
Ingredientes: 4 rodajas de merluza, 250 g. de tomates troceados, 10 aceitunas 

negras deshuesadas, 1 cebollita, 1 diente de ajo, perejil, albahaca, harina, aceite de 
oliva, vino blanco, sal y pimienta.

Se limpian las rodajas de merluza de pieles, espinas y adherencias y se pasan ligera
mente por harina. En una sartén de fondo amplio se calientan dos cucharadas de aceite y 
se dora el pescado por todos lados; se retira y reserva el calor. Se pone en la misma sartén 
una cucharada de aceite y se rehoga media cebollita picada con un diente de ajo; se agrega 

la merluza, se salpimenta al gusto y se baña con medio vaso de vino 
blanco. Se deja evaporar y se agregan los tomates troceados y las acei
tunas en rodajas; se mantiene durante 10 minutos, dando la vuelta al 
pescado a la mitad de la cocción. Se sirve caliente espolvoreando con 
perejil.

Ponche de té y frutas
Se mezclan en una ponchera un litro de té muy fuerte (el mejor es el negro), 100 gr. de 

azúcar, una taza de zumo de limón, una taza y media de zumo de naranja y 30 gr. de fresas 
partidas; se sirve en vasos con hielo que estén adornados con una rodaja de naranja, otra de limón 
y unas hojitas de menta.■

ALBA DISTRIBUCION, S.C.L.
Agua MONTE PINOS 

Licores RISKA 
Cava PUIG MUNTS 

BODEGAS CAMPOLLANO 
BODEGAS GURPEGUI Rioja 

Productos químicos IRM-LLOREDA
C / Vereda de Jaén, 69 - 02006 ALBACETE Telf y Fax: (967) 509686 - Móvil: (908) 049168

LA VOZ DE ALBACETE/58

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #9, 9/2/1997.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #9, 9/2/1997.



A c t u a l i d a d

Cuatro jóvenes mueren en la carretera
Villarrobledo llora 

la tragedia

Amigos de las víctimas durante el sepelio

Carretera, fin de semana, jóvenes y muer-
.  _  i  T . ̂  . Villarrobledo lloró la muerte de los jóveneste como resultado. La ecuación es ya tan re
petida como trágica, y no perdona a ningún pueblo. Si antes de que termina
ra 1996 era Almansa la que perdía al volante a cinco veinteañeros, Villarro
bledo acaba de ser escenario de otra brusca salida en la ruta de la vida de 
cuatro chicos, que chocaron con un camión surgido de la niebla cuando se 
dirigían a San Clemente, a disfrutar del s'abado noche.

■ Amparo Alv'arez

Emiliano Jerez, Juan Collado, 
Enrique Ortiz y Jesús Fernández 
tenían entre 17 y 21 años, y 18 Vi
cente Ortiz, el único del grupo que 
logró salvar la vida, al salir despedi
do del vehículo que luego se incen
dió. Unas cinco mil personas les 
despidieron en la parroquia de San 
Blas, en una multitudinaria manifes
tación de duelo, donde la presencia 
juvenil fue mayoritaria. Compañeros 
de estudios o trabajo no lograban 
sacudirse el estupor por lo sucedi
do, y les recordaban como “chava
les majos, sencillos, normales, con

ganas de divertirse, como todos, 
pero sin hacer cosas extrañas. Casi 
siempre iban juntos, pero no eran 
un grupo cerrado. Ha sido muy fuer
te y podía habernos pasado a cual
quiera”.

La mayor parte de los amigos 
de las víctimas, que eran vecinos del 
barrio Asturias, y muy conocidos en 
todo Villarrobledo, no querían si
quiera pronunciar palabra, y no ocul
taban su sensación de impotencia 
y rabia. Todos los trabajadores de 
la empresa hostelera donde estaba 
empleado Jesús, el más joven de los 
cuatro fallecidos, se confesaban 
profundam ente im presionados,

“porque entraba a trabajar en el bar 
muy temprano y no salí nunca en
tre semana. Lo del sábado era una 
excepción, porque además era un 
poco tímido y no le iba toda la no
che de marcha. Le esperamos va
rias horas, extrañados de que no 
viniera, hasta que nos enteramos, y 
todavía no podemos admitirlo”.

En las investigaciones que si
gue la Guardia Civil de Tráfico de 
Cuenca, la niebla sigue envolvien
do aún las incógnitas del accidente, 
y se perfila en realidad como el úni
co factor explicable de la colisión, 
que según el concejal Miguel Blan
co, “no es normal de otra forma a
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esa altura de la N-301, en un tramo 
recto y con total visibilidad” .

Blanco Cruz no podía conte
ner la emoción, porque fue profesor 
de escuela de dos de los jóvenes, y 
atestiguaba su pericia como conduc
tores. “No tenían ningún tipo de pro
blema con el coche, y no era dema
siado tarde tampoco como para que 
estuvieran cansados o con muchas 
copas. Todo apunta a que fue la nie
bla, que no les dejó ver, a tiempo de 

frenar, al camión que 
circulaba delante. Es
tamos todos conster
nados”.

Los tres párro
cos de la población 
r ó b l e n s e  
concelebraron los fu
nerales con el Obis
po de la D iócesis, 
Monseñor Francisco 
Cases. El responsa
ble de la Ig les ia  
albacetense también 
sabe lo que es perder 
un fam ilia r en una 
curva de la carretera, 
y lanzó un mensaje 
directo y sin conce
siones al adorno ver

bal.
“Nada de lo que s e pueda de

cir vale en este momento. Sólo la 
cercanía silenciosa de los que se 
nos van y abandonarse a Dios por
que no hay respuesta para tantas 
preguntas que nos surgen” , asegu
ró Cases. “Los jóvenes, incluso en 
estos momentos, debeis entender la 
necesidad de cuidar de vuestra vida 
como un don preciado”.

Para las cuatro familias destro
zadas por el accidente, no existirán 
este año los Carnavales. Una ami
ga de Emiliano confesaba con los 
ojos arrasados que “hay un desáni
mo enorme. Se ha deshecho el am
biente y su recuerdo va a estar pre
sente todo momento”. La gran fies
ta de las máscaras que aguarda 
todo el año Villarrobledo ocultará 
bajo el disfraz la pena y la sensa
ción de pérdida colectiva de todo el 
pueb lo .!

iJSSi WWm ' í
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Uno de sus Mini en competición

Leyendas
A nivel competitivo y en nues

tra provincia, también tenemos algo 
que destacar. Durante los años 70 
un joven deportista privado, Antonio 
Martínez, residente en La Roda, 
consiguió utilizando dos Mini de su 
propiedad, representar a nuestra 
provincia en diferentes pruebas de 
pericia y rally. Su alto nivel en la con
ducción del vehículo, le otorgaba la 
categoría de indiscutible ganador en 
cada prueba en la que participaba. 
Sin duda un talento no aprovecha
do porque no pudo completar su 
paso a lo profesional. La llamada a 
filas en aquel entonces truncó un fu
turo prometedor.

I
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El último prototipo de Mini en acción

MAS DE TREINTA AÑOS DE HISTORIA 
“Un p e q u e ñ o  e te r n o ”

Durante los años 60 el Mini 
fue un habitual de las carreteras y 
calles españolas. Junto al SEAT 
600, demostró lo práctico y econó
mico que suponía el desplazarse en 
un vehículo pequeño y manejable. 
Desde aquellos días todo ha cam
biado. La búsqueda por parte de los 
diseñadores de estructuras cómo
das y llenas de prestaciones para 
la conducción, casi aeronáutica, de 
los modelos de hoy en día, ha pro
vocado una enorme cantidad de 
coches que lejos de tener un aspec
to definitivo, cambian cada pocos 
años para intentar “perpetuarse”.

El Mini fue un bravo competi
dor durante los años 1964, 1965 y 
1967 en el Rally de Monte Cario. 
Sus formas y prestaciones conse
guían enganchar a miles de conduc
tores que cuidaban de conseguir 
todos los extras posibles para com
pletar sus modelos. Treinta años 
después, Rover/BMW crea el ACV 
30, que lleva el nombre de Mini 
Cooper S. Está diseñado para, sin 
olvidar el pasado, crear un estilo 
contemporáneo con detalles exterio
res e interiores de diseño futurista. 
La carrocería está fabricada con

paneles de aluminio y pintada en los 
clásicos rojo y blanco del famoso 
Departamento de Competición de 
BMC.

El ACV, sin ser el nuevo mo
delo definitivo, nace como recono
cimiento del mítico Mini ganador de 
competiciones en los 60. El modelo 
que veremos en nuestras calles en 
los próximos años, tendrá tracción 
delantera y estará propulsado por un 
motor desarrollado conjuntamente 
por el grupo BMW y Chrysler. Ese 
nuevo Mini está siendo preparado 
en la actualidad en Inglaterra.

Perfil ACV-30
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M o t o r

Peugeot 205 Generation
Después de trece años sigue 

dando guerra. La marca se aterra a 
su mejor y mas conocido producto. 
La prueba del reconocimiento que 
tiene en todo el mundo, es el núme
ro de unidades vendidas (5.138.600 
en Octubre de 1996) gracias a la fia
bilidad mostrada y a los cambios de 
aspecto que ha experimentado des
de su primer modelo.

Como premio a su buena 
fama, Peugeot presenta los nuevos 
cambios del veterano en el modelo 
205 Generation. Impresiona la can
tidad y calidad de su equipamiento 
de serie; dirección asistida en el 
diesel, elevalunas eléctricos,...

Merece que dediquemos mas 
tiempo a este coche en una próxi
ma ocasión.

El Land Rover Discovery de Pedro Morí durante su aventura

Repitiendo la aventura.
Hernando de Soto fue un des

cubridor español que entre los años 
1539 y 1543 realizó viajes por nue
ve estados del sudeste norteameri
cano en busca del preciado metal 
dorado. De Soto fue el primer hom
bre blanco que tomó contacto con 
muchas de las tribus nativas que 
poblaban la zona. Unos cuantos si

glos después Pedro Mort, periodis
ta y aventurero, repite el viaje al 
volante de un Land Rover Discovery. 
Sin duda una valiente iniciativa de 
la que tendremos que ver imágenes 
y escuchar anécdotas. De momen
to nos ha llegado esta fotografía. 
Suficiente para crear la envidia 
sana.

■ Agustín Martínez
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Pasatiempos
ESTRUJADO

SUREÑOS

1
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l
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1
t
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1
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i
t

1 1 l 1
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EJECUTA 
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M EN TAR A
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i
Re v .
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l
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DISTAN TE

REV.
CON A LA S  

REV.
RASTRO

1

NO TA

NEGA
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EN MEDIO 
DEL ROBO
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" *  1
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M EDIA
G A T A
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Re v .
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l l
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N O TA  
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l
1
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Sopa de letras

M E D A A L L A P 0 T 1 0 0 R R 0
P L A C T A E B R R 0 N c E C A

i
S •

R E R 0 R C A M E L E R Y A P L A

U A D A N 0 1 C 1 T E P M 0 C A N

M 0 T 0 R 1 0 A T A L P 0 D 1 0 T
A V R 0 N R E T E R E T 1 G A B L

A B R 0 D N C E S 0 S ü A L P A C

L A M P E 0 N P N 0 D 1 0 P L A T

A P L A U S A L L A D E M E T A L

¿Te has puesto al para estar cómodo?
Podrá descubrir 10 términos habituales en una 

competición deportiva
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Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Si tienes pareja sé 
cauteloso, y si no la tie
nes se aproxima todo un 
romance apasionado. 
Has de ser más diplomá

tico.
Salud. Controla ese desasosiego. No seas 
impulsivo/a pues te podría traer disputas en 
tu familia.
Dinero. Ha llegado el momento de afrontar 
tus grandes pérdidas. Ya vendrán tiempos 
mejores.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. Estás muy mima- 
do/a por tu pareja. Ésta 
te pedirá que cambies o 
de lo contrario se perde
rá vuestra complicidad. 

Salud. Cuida tu dieta. Sabes que las grasas 
no son muy buenas para tu organismo por 
lo demás tienes una salud de hierro. 
Dinero. Intenta crear unas bases sólidas y 
prósperas en tu trabajo. Es el momento de 
pensar en nuevos proyectos.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. La compenetra
ción con tu pareja es to
tal, aunque deberás mos
trarle tu lado más román
tico. Sabes que ésto le

gusta mucho.
Salud. Es importante que cuides tu cuerpo 
pero sin ser esclavo de él. LLeva una vida 
sana y practica el ejercicio.
Dinero. Buen momento para los juegos de 
azar. Tienes a la suerte de tu lado pero re
cuerda que “la avaricia rompe el saco”.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. La exaltación de 
la pasión y de los senti
mientos será la tónica 
predominante en el terre
no amoroso, ¡ligue a la

vista!
Salud. Limpieza ha de ser, sobre todo, algo 
que debes tener muy en cuenta. Si eres 
alérgico al polvo ten cuidado con las zonas 
secas.
Dinero. Parece que tienes un agujero en el 
bolsillo, todo lo que entra sale. Mas vale que 
ahorres un poco más ya que para algunos 
no ha terminado la cuesta de enero.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Vivirás con tu pa
reja una auténtica luna 
de miel. Si todavía no la 
tienes es un buen mo
mento para un amor su

blime y único. Donde pongas el ojo pondrás 
la bala.
Salud. No es bueno para ti que busques 
tanto ia soledad. Abre tu círculo de amigos y 
verás como ese estrés va desapareciendo. 
Dinero. Debes organizarte si quieres sacar 
excelentes resultados en tu trabajo. Si te pi
den que colabores, hazlo sin esperar nada a 
cambio: será positivo para ti.

Virgo
24 agosto/ 23 sept. 
Am or. Te rodea una 
nube de romanticismo 
que te hará flotar y sentir 
la felicidad de tu unión 
sentimental. Esta sema

na será vivirás un auténtico cuento de ha
das
Salud. Esa gripe no te deja tranquilo. De
bes cuidarte más y no te creas que con un 
día en la cama se soluciona todo. Haz caso 
a tu médico.
Dinero. Nadie como tu sabe trabajar en pro
fundidad sin hacer ruido. Estás en tu mejor 
momento, aprovéchalo al máximo con dis
creción.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Experimentarás la 
unión absoluta más allá 
de las formas. Vuestra 
unión sexual estará car

gada de una gran sensualidad.
Salud. Semana propicia para hacer de amo/ 
a de casa. Coge la sartén por el mango pero 
ten cuidado ya que podrías sufrir alguna 
quemadura.
Dinero. Esta semana te asombrará la clari
dad de ideas que posees. Aprovecha tus 
buenas vibraciones y serás recompensado/ 
a.

Escorpión
24 octubre/ 22 nov. 
Amor. Esta semana es
tarás en conexión total 
con tu pareja. El amor os 
inducirá a profundizar y 
a experimentar un creci

miento interior inverosímil.
Salud. Encuentra cualquier hueco para des
cansar. Llevas demasiado trabajo encima y 
es el momento para dedicarte un relax. 
Dinero. Momento ideal para hacer regalos 
a tus seres queridos y porque no para darte 
algún que otro caprichito, pero ¡ojo! no te 
quedes en números rojos.

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Cupido ha apare
cido en tu vida para lle
narla de color de rosa. 
Cuida a la persona que 
tienes y a la que proba

blemente pueda aparecer en tu vida.
Salud. Semana propensa al dolor de mue
las. Se prudente con lo que comas y bebas 
y verás como te encuentras como un roble. 
Dinero. Es buen momento para que te apun
tes a nuevos cursillos relacionados con tu 
trabajo. No olvides que puede entrar más 
dinero en tu cuenta corriente.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Esta semana te 
a traerá la parte más 
oculta de tu pareja. De
searás descrubrirla por ti 
mismo/a para una mejor

relación.
Dinero. Llegarán pequeñas deudas de hace 
tiempo. Al igual que llegan se pueden mar
char, ten cautela y no tires el dinero.
Salud. La fruta y la verdura han de ser ele
mentos fundamentales en tu dieta. Si a eso 
le añades un poco de ejercicio y vida sana te 
encontrarás con unos añitos de menos.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. No te andes por 
las nubes y dile a tu pa
reja lo mucho que le 
quieres. No tengas mie
do a conseguir una rela

ción estable, es tu mejor momento para pen
sar en formar una familia.
Salud. Si has dejado de fumar enhorabue
na, y si no lo has hecho todavía no sé a que 
estas esperando. Tus pulmones te lo agra
decerán.
Dinero. Nuevos proyectos y nuevos traba
jos harán que tu estabilidad económica me
jore. No malgastes tu dinero ¡la pela es la 
pela!

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Ultimamente pa
sas poco tiempo con tu 
pareja, ya va siendo hora 
de que le preste más 
atención. El o ella sabrá

recompensarte.
Salud. Quieres abarcar demasiado y no te 
das cuenta que tu salud se queja. Aunque 
estás en un buen momento de salud, piensa 
más en ti.
Dinero. Llegan tiempos en los que uno se 
tiene que apretar el cinturón. Haz como la 
hormiguita que ahorra y ahorra y no tomes 
ejemplo de la cigarra ¿comprendes?

Ilustraciones: Pablo Gallardo LA VOZ DE ALBACETE/ 65
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Tribuna abierta

L a  d i g n i d a d  p a r l a m e n t a r i a

La teoría del Estado sobre la división de poderes 
y sobre la soberanía popular, son principios de 
necesaria inclusión en cualquier constitución de 
mocrática. Pero una cosa es la teoría y otra la 
práctica, pues ¿se puede afirmar, sin temor a equivo

carse, que estos principios teóricos se han venido prac
ticando en la vida política del país?

Que “Montesquleu ha muerto” es una frase de la 
“época” que puede definir perfectamente que ha habido 
una distancia importante entre la práctica diaria en nues
tra democracia y la teoría recogida en esos principios. 
La división de poderes se ha ido convirtiendo en confu
sión de poderes; la soberanía del pueblo, y su repre
sentación a través de los parlamentarios, se ha difumi- 
nado inconvenientemente ante un superpoder ejecuti
vo que desnaturaliza la grandeza de aquellos principios 
de la democracia más neta. No es cuestión de buscar 
culpables en este momento, aunque todos los conozca
mos, es cuestión de trabajar por el restablecimiento de 
la situación más aconsejable, recuperar la verdadera 
soberanía popular y la división de poderes debe de ser 
una cuestión prioritaria.

Claro, a ello va unido inevitablemente el prestigio 
perdido de la clase política, me refiero aquí a la parla
mentaria, y en ello tenemos que poner todos de nuestra 
parte.

José María Aznar lo anunció en la campaña elec
toral, y ya se han tomado medidas, sometiendo al Go
bierno a un mayor control parlamentario, o iniciando la 
reforma del Estatuto del Congreso de los Diputados, y 
se tomarán más medidas a buen seguro, todas ellas 
necesarias, pero, a pesar de ello, creo que para que 
todo ese tipo de medidas nos lleven a restablecer poco 
a poco la situación de forma más segura, quién más ha 
de poner de su parte, somos nosotros, los parlamenta
rios.

La dignidad, la consideración, el prestigio, la 
autóritas en definitiva, o cualquier cualidad que haga 
más preeminente al poder que porta la soberanía popu
lar, el legislativo, ha de encontrar acogida en la actitud 
del propio parlamentario. No se puede ser representan
te del pueblo sin el pueblo, sin tener la sensibilidad de 
estar con los electores, o de pasar por la circunscrip
ción solo en periodo electoral.

Es cierto que es esta cuestión compleja, por como 
se ha conformado la actividad parlamentaria en los últi
mos tiempos, pero hay que hacer el esfuerzo necesario 
para que dentro de la división de poderes, el Parlamen
to, y por tanto los parlamentarios sean los verdaderos 
representantes del pueblo.»

Atanasio Ballesteros - Diputado Nacional del PP
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C o n  e s t e  C h a l e c o  
L l é v e s e  P u e s t a s  V e n t a j a s  

E x c l u s i v a s ...

Tramitación 
rápida y gratuita de 
sus Ayudas PAC'97.

Esta temporada PAC'97, CCM se pone de moda. 
Solicite sus Ayudas a través de cualquiera de nuestras oficinas, y prepárese a disfrutar de las ventajas verdes:

Anticipo de
las Ayudas y préstamos.

Asesoramiento 
y atención 

personalizada.

Ventajas especiales:
Incluye Seguro de 

Responsabilidad Civil 
para ganaderos.

Sorteo de un vehículo 
todo terreno Opel Frontera 

2.000 Sport 2.0 i*.

DE
Gran Interés

Si domicilia las Ayudas en su Libreta Verde, puede conseguir hasta un 4% T.A.E. de interés para su dinero.
(T.A.E. remuneración por saldo medio: 

Hasta 100.000 pts. 0,10%. Hasta 500.000 pts. 1%. 
Hasta 1.000.000 pts. 2%. Hasta 3.000.000 pts. 2,50%. 
Hasta 5.000.000 pts. 3%. M á s  de 5.000.000 pts. 4%.)

T arifas  Enero 1997
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CASTILLA - LA MANCHA
Sierras, hoces, ríos, 

llanuras, paisajes lunares 

o reservas naturales.

La ruta del Románico, 

la de los Caballeros, 

las de las sierras 

de Alcaraz, Segura 

o Cuenca.

Rafting, parapente, 

caza, pesca, escalada 

o senderismo...

Morteruelo, migas, pisto 

y gazpacho manchego, 

o todos los dulces 

que puedas desear...

Si aún no conoces los 

contrastes naturales, 

la riqueza histórica, la 

variedad gastronómica 

y la hospitalidad 

que te esperan en 

Castilla - La Mancha, 

no sabes lo que te estás 

perdiendo

l

\

erro

ÉJ
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

No Sabes Lo Q ue Te Estas Perdiendo
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